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м т  ДИКТУЕТ ВЫСОКИЕ ТЕМПЫ т о т  I
Готовимся к субботнику

П л а н  п о с т а в о к  
—  з а к о н
Вчера в нашем коллекти

ве состоялось общее проф
союзное собрание «Ленин
скому субботнику — высо
кую производительность». 
Праздник труда, как повсю
ду в селах области и обслу
живающих отраслях, наме
чен на 13 марта. В этот день 
решено выпустить промыш
ленной продукции на 3,7 —

Вахта урожая

3,8 тысячи рублей, около ты
сячи рублей заработать и 
отчислись в фонд Всесоюз
ного субботника.

Наше специализированное 
отделение вьшолняет сейчас 
заказы для совхоза «Чер- 
нореченский» и объединения 
«Томсксельхозмон т а ж к о м- 
плект» — изготовляет за
порную арматуру и стойло

вые рамы. С начала года 
были перебои с материала
ми, но сейчас положение 
улучшается, и на собрании 
прозвучала уверенность в 
том, что квартальный план 
будет выполнен не только 
по реализации, но и по' пос
тавкам. В первом квартале 
намерены дать не менее 26 
процентов годового плана.

В цехах соблюдается ре
жим экономии. Электроэнер
гии расходуем меньше, чем 
в прошлом году, — в пре
делах установленного лими
та.

А. СУХУШИН,
секретарь п а р т б ю р о  
Пушкинского спецотде- 
ления «Сельхозтехники».

Зимник-82

« С и б и р ь »  
п е р е д  с е в о м
в  первые дни марта в 

совхозе «Сибирь» Бакчар- 
ского района была провере
на готовность хозяйства к 
весенним полевым работам. 
Убедились: семена зерновых 
культур подготов.лены на ’ 
всю посевную площадь и 
соответствуют стандартам 
первого и второго классов.

Главный агроном совхоза 
Р. Л. Коровин убежден, что 
семена высоких, то есть 
первых, репродукций дают 
ощутимую прибавку уро
жая по сравнению с семе
нами, долго используемыми 
в хозяйстве, так называе
мой «массовой» репродук
ции, По крайней мере, каж
дая «вышестоящая» репро
дукция дает урожай про
центов ,на 10 выше «ниже
стоящей». Особенно боль
шую прибавку урожая да
ют посевы элитными семе
нами.

Под урожай текущего го
да посеяно 183 гектара ози- 

' мой ржи нового сорта «чул- 
пан» (неполегаемый, низко
рослый и высокоурожай
ный). Если «чулпаН» оправ
дает надежды хлеборо
бов, то в совхозе уже с бу
дущего года им заменят 
старый сорт «вятка».

С успехом в совхозе воз
делывают рапс — на зеле
ную массу и семена. Ре
зультаты неплохие; получе
но прошлой осенью много 
зеленки для АВМ и засы
пано 30 тонн семян, поло
вину из которых совхоз на- 
мерен продать другим хо
зяйствам.

Перед посевной агрономы 
занимаются отбором и от
правкой на анализ всех се
мян. Рассчитывают нормы 
высева. Рабочие планы до
водятся до отделений, 
бригад, механизаторов.- Сле
дует отметить, что 'управ‘- 
ляющими отделениями
здесь работают молодые, но 
уже р опытом агрономы 
Павел' Иванов и Василий 
Крюков.

Совхоз давно уже отчи
тался о том, что вся посев
ная техника отремонтиро
вана, отрегулирована. ,* Но 
п|)оверочная комиссия сде
лала ряд замечаний. Так, в 
Полынянском отделении 
было .обнаружено, что неко
торые диски на сошниках 
зерновых сеялок болтают
ся. В самом хозяйстве наш
лись новые диски, о кото
рых «забыла» инженерная 
служба. Вообще порядка в

завозе и хранении техники, 
особенно запасных частей, 
здесь маловато.

Под урожай текущего го
да завезено более 50.000 
тонн торфа и перегноя. Ра
бота эта не прекращается 
•и будет производиться вес
ной и летом.

Основную массу удобре
ний в почву вносит Бак- 
чарское отделение. «Сель- 
хозхимии». Но делает это 
не совсем хорошо. Земле 
нужен не просто торф, а 
органическая масса, обога
щенная перегноем и мине
ральными удобрениями 
(фосфоритная мука и хло
ристый калий), т о . есть 
компосты. Но «Сельхозхи- 
мия» компосты не готовит, 
хотя совхоз для этого за
вез сотни тонн минераль
ных удобрений. Третий год 
на" - территории «Сельхозхи- 
мии» ржавеют ' десятитон
ные разбрасыватели орга
нических удобрений, а 
удобрения по-старинке во
зят самосвалами, валят их 
кучами, расталкивают буль
дозерами.

Во всех отделениях сов
хоза изготавливают сцепки: 
решено сев производить 
только спаренными сеял
ками, хотя на тяге колес
ных тракторов. Будут га
рантированы нормальная 
скорость при посеве и вы- 

• сокая выработка тракторов, 
а значит, хорошее каче
ство сева. Кроме того, гото
вить почву решено преиму
щественно культиваторами, 
что тоже поднимает уро
жай.

" А. ЕГОРОВ.
Бакчарский район.

В Т Р Е В О Г А Х  
ПО ПОВОДУ  
В Е С Н Ы . . .

Тре1(Оги носят характер 
чисто экономический. Ка
лендарь бесстрастен; до 
конца зимника остается со
всем мало времени. Если 
точнее, то четыре пятых 
зимней навигации уже по
зади. А объемы грузопере
возок? Точная цифра: 60,8 
процента запланированного 
перевезли автотранспортни
ки объединения «Томск
нефть». Разрыв в двадцать 
процентов — это ли не ос
нование для беспокойствй?

Только по одному на
правлению — на Пудино— 
запланированный объем 
грузоперевозок выполнен 
полностью. Остальные
пункты и центры работ 
еще далеко не закомплек- 
тованы всем необходимым 
оборудованием и материа
лами. Вывод из всего этого 
может быть только один: 
необходимо всемерно фор
сировать эксплуатацию
зимника на последнем его 
этапе, включать в дело ре
зервы всех подразделений 
«Томскнефти», обеспечить 
максимальную загрузку 
техники...

Вывод — выводом, но 
есть смысл проанализиро
вать причины тревожной 
ситуации.

Хорошо, когда . есть ., iipî t: ■ 
мер для сравнения. В дан
ном случае — грузоперевоз
ки объединения «Томск- 
нефтегазгеология». Начав 
сезон приблизительно одно
временно с нефтяниками, 
геологи работают размерен
но и ритмично и сегодня 
уже видят финиш зимней 
навигации. По крайней ме
ре, навигационное время и 
объемы сделанного соответ
ствуют друг другу: около
80 процентов. Все лучшее 
из передового, опыта, накоп
ленного в прошлые зимние 
сезоны, используется нын
че на трассах нефтеразвед- 
чиков.

Нефтяники, напротив,

РЕЙД ПЕЧАТИ И НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

Т Я Ж Е С Т Ь  Я Н В А Р С К О Г О  Д О Л Г А
Коллектив Каргасокского лесопромышленного комбина

та справился с февральским заданием. Однако по итогам 
двух месяцев отставание по трелевке — 15 тысяч, по 
производству деловой древесины — около 19 тысяч ку
бометров. Задание на март напряженнейшее — 170 ты
сяч кубометров леса по вывозке. На комбинат прихо
дится каждый шестой кубометр, который вывезут за ме
сяц предцриятия объединения «Томлеспром». Сказы
вается и тяжесть январского долга.

Как используют каргасокцы механизмы и рабочее 
время? Чем готовятся встретить день Ленинского комму
нистического субботника в лесу? Как соревнуются за 
досрочное выполнение планов первого квартала? Прежде 
всего эти вопросы интересовали участников рейда.

.Л.

Главный инженер комби
ната Н. Г. Калугин назвал 
Сангальский лесопункт сре
ди отличившихся коллекти
вов. На вывозке это дейст
вительно так. Транспортный 
комплекс, где командуют 
начальник Ф. Ю. Карапко и 
бригадир Л. Г. Жарков, по 
итогам второй декады фев
раля завоевал переходящее . 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома и обл- 
совпрофа. Есть уверенность, ■ 
что квартальное задание по 
вывозке будет перевьшолне- 
но. А  вот организация тру
да лесосечных бригад ос
тавляет пока желать луч
шего.

Правда, январское отста
вание здесь сумели преодо
леть. Но мартовский график 
обязывает работать лучше. 
Складывается впечатление, 
что на лесосеках Сангаль- 
ского лесопункта к самой 
напряженной работе не го
товы. В разгар зимнего се
зона технику не ремонтиру
ют во вторую смену. Нет да
же графика техуходов. Сле
сари не обеспечены элемен- 

’ тарным инструментом и мо
гут выполнять только самые 
простейшие операции с по
мощью кувалды. Все валь
щики, исключая ветерана

П. Г. Бира, валят лес без 
гидаюклиньев, нарушая тех
нику безопасности. Подрост 
за бесчокеряыми агрегатами 
ЛП-18 уничтожается пол
ностью.

Недооценивают в Сангаль- 
ке коллективную форму 
труда на делянах, хотя 
именно здесь успешно за
готавливала в год свыше ста 
тысяч кубометров известная 
бригада Т. В. Власенко. В 
начале года, даже не поста
вив в известность админист
рацию комбината, в Сан- 
гальке разукрупнили брига
ды, создав три небольших 
коллектива на базе двух' 
тракторов. В результате но
вая бригада Г. К. Однович- 
ко оказалась вне социалис
тического соревнования.

Бездействует на лесоолунк- 
те группа народного контро
ля. Организация лесосечных 
работ по существу вне с4)е- 
ры влияния партийной орга
низации лесопункта. На 
верхнем складе до сих пор 
не создан цертр обществен
но-политической работы. В 
рабочих вагончиках не уви
дишь «молнии», призыва, 
лозунга, не оформлены обя
зательства, начисто отсутст
вует оперативная информа

ция о ходе социалистическо
го соревнования в дни удар
ного первого квартала.

Но самым узкий местом 
стал на комбинате крупней
ший Среднетымский лесо
пункт. Труд на всех основ
ных участках производства 
организован неудовлетвори
тельно. Так, в первые дни 
марта график по трелевке и 
вывозке выполнялся едва 
наполовину. Четыре брига
ды на базе 12 тракторов де
лали порой меньше, чем 
бригады Ю. К. 'Ушакова и 
В. В. Кучеренко с Новоюгин- 
ского лесопункта, где лишь 
шесть механизмов.

— На лесосеках много 
тракторов из капитального 
ремонта, — пытались объяс
нить плохую работу в Моло
дежном, — а новая техника 
на вахтах осталась.

Действительно, на вахтах 
«зимует», много механизмов, 
что вызвано все той же не
распорядительностью руко
водства лесопункта. В Мо
лодежном привыкли' исполь
зовать технику без счета и 
учета, имея ее ч у г ъ  ли не 
двойной запас. Кажется, нет 
такого участка на предприя
тиях объединения «Томлес
пром», где бы' челюстные 
погрузчики не использова
лись в три смены. На од
ном механизме трудятся, 
как правило, трое механи
заторов. Бригада С. Г. Лы
кова из транспортного ком
плекса А. В. Сухушина то
же работает в три смены. 
Но как? Здесь семь операто
ров имеют... семь челюстных 
погрузчиков. Работают пре
имущественно на новых. Ос
тальные стоят. Обезличка 
механизмов, работа без про
филактических уходов пе

риодически приводит к про-: 
стоям на погрузке.
■ В Молодежном не органи

зован ремонт во вторую сме
ну. В итоге отдельные 
звенья лесосечных бригад 
В. В. Балукова, В. А. Рого
жина, Л. В. Клочкова неред
ко начинают работу в 11—12 
часов, а то и позднее. Слу
чаются коллективные прогу
лы, как это было в конце 
февраля в бригаде Л. В. 
Клочкова.

На лесопункте осваивают 
новую технику — валочно- 
пакетирующие машины. Но 
«болезни роста» повто11яются 
здесь, словно и не было 
опыта освоения в леспром
хозах Прикетья, Асршовско- 
го и Первомайского районов. 
Бьшший работник отдела 
внедрения новой техники 
объединения «Томлеспром» 
И. Д. Лазарь провел на ле
сопункте неделю, но поче
му-то так и не научил ма
шинистов азам эксплуатации 
ЛП-19. Во всяком случае, 
механизаторам пришлось 
обучаться самим, экспери
ментировать ощупью, вьшо- 
дя при этом из строя цепи, 
ломая дефвдитные детали, 
нарушая технологию.

Лесопункту прямым наз
начением из объединения 
выделен передвижной сва
рочный агрегат, но на де
лянах, где применяется но
вая техника, его до сих пор 
нет.

— А  сварка нужна каж
дый день, — сетует маши-

будто бы забыли о прош
лом опыте — как позитив
ном, так и  негативном. На
чав с долгой и медленной 
раскачки, они ♦ приблизились 
к пику работ только на ис
ходе зимы. Мы уже гово
рили в одной из наших 
публикаций о недостатках 
в бытовом обеспечении 
трасс. Можно, конечно, ска
зать, что это д о с а д н а я  
частность, хотя за отноше
нием к быту трассовиков 
проглядывает все же нечто 
большее. Совершенно не 
организовано социалистиче
ское соревнование между 
экипажами зимней навига
ции, слабо действует даже 
учет и контроль сделанной 
работы применительно к 
конкретным участникам пе
ревозок. Видимо, объеди
ненный профком (председа
тель В. Шафтельский) недо
учел важность этой кампа
нии и потому обделил авто
транспортников внимани
ем...

Совсем недавно нефтяни
ки повторили свой прошло
годний маневр, скорректи
ровав план грузоперевозок. 
Вместо 133 тысяч тонн «но
вая» программа составила 
114 тысяч. О недопустимо
сти корректировки в конце 
отчетного периода у нас го
ворилось немало; сейчас 
возникает лишь один воп
рос; о чем думали раньше, 
формируя план? Демобили
зация по ходу наступления, 
как известно, не стимули
рует решения конечной за
дачи.

У  нас нет никаких осно
ваний заявлять, что том
ские нефтяники не спра
вятся с программой зимней 
навигации. «Хоронить» эту 
цпо^ам,му рано, да и не 
нужно. Сейчас на трассах 
оконцентрированы огром
ные силы, чрезвычайные 
ресурсы. Это вселяет на
дежду на успех. Но ошибки 
и недочеты зимника-82 
должны повлечь за собою и 
серьезные выводы. Их обя
зан сделать и заместитель 
генерального директора 
объединения Н. Е. Покидов, 
неизменный руководитель 
зимней навигации, и подчи
ненные ему службы.

Эти выводы помогут до
стойно завершить нынеш
ний се-зон и как следует 
подготовиться к следующе
му.

В. ЛОЙША.

нист Н. Ф. Костин, — то Б 
одном, то* в другом месте 
.машина ломается. Гаража 
нет. Ремонтников нет. Тех- 
уходы проводить негде. Ра
ботает дорогостоящая техни
ка на износ.

Весь лесозаготовительный 
конвейер тормозит нижний 
склад, а раскряжевщиков 
сдерживает неразворотлив- 
вость сплавщиков во главе 
с мастером А. С. Тайлаше- 
вым. Лес разделывается поч
ти в 70 накопительных кар
манов, которые нужно еже
дневно очищать. А  четыре 
сплоточных агрегата, даже 
при условии их бесперебой
ной работы, могут вывезти 
лес максимум из 40. Рабо
тают же, как это было 3—4 
марта, один-два агрегата. 
Причем отвозить сортимен
ты на плотбище надо за три 
километра. Нужно менять 
технологию, искать резервы.

Неудовлетворительная ра
бота коллектива поселка 
Молодежного — следствие 
крупных просчетов в стиле 
руководства начальника ле
сопункта Н. И. Колесникова, 
недостаточности мобилизую
щих усилий партийной ор
ганизации, нетребовательнос
ти народных контролеров. 
Повседневная организатор
ская черновая работа не в 
почете у инженеров и мас
тере®, снижена требователь
ность администрации.

А  между тем опыта карга- 
сокцам не занимать. Пере- 
вьшолняют задания коллек
тивы Новоюгинского лесо
пункта и Васюганокого 
сплавного участка, решив
шие перекрыть план в день 
Ленинского коммунистиче
ского субботника в лесу в 
два раза. Опыт передовиков 
должен стать достоянием 
всех.

П Е Р Е Г О В О Р
9 марта в Кремле состоя

лись переговоры Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева, члена По
литбюро ЦК КПСС, Пред
седателя Совета Министров 
СССР Н. А. Тихонова, чле
на Политбюро ЦК КПСС, 
министра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, кан
дидата в члены Политбюро 
ЦК 1ШСС, секретаря ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарева с 
Президентом Финляндской 
Республики М. Койвисто, 
прибывшим в Советский 
Союз по приглашению Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР с деловьпя визитом.

Л. И. Брежие® в ходе пе
реговоров. подчеркнул, что 
Советский Союз неизменно 
выступает за прочную дру-' 
жбу, ‘ добрососедство и ши
рокое взаимовыго.дное сот
рудничество с Финляндией, 
начало которым положил 
основатель Советского госу
дарства В. И. Ленин.

М. Койвисто заябил. что 
Финляндия будет неуклонно 
продолжеть выработанный 
президентами Ю. К. Пааси- 
■киви и . У .  Кекконеном внеш
неполитический к у^ , цент
ральное место в котором 
занимкет всестороннее раз
витие отношений с СССР на 
основе Договора о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной 
помощи 1948 года.

Л. И. Брежнев и М. Кой
висто высоко оценили раз- 
|вит.ие отношений между дву
мя странами. Они подчерк
нули, что линия, определен
ная Договором 1948 года и 
подтвержденная в совмест
ный документах, принятых

в последующие годы, отве
чает долговременным инте
ресам Советского Союза и 
Финляндии, обеспечивает 
неуклонное и стабильное 

, развитие дружбы и сотруд
ничества между ними,' дела
ет советско-финляндские от
ношения весомым конструк
тивным фактором европей
ской политики. Всестороннее 
сотрудничество между СССР 
и Финляндией является яр
ким примером плодотворно
сти принципа мирного сосу-, 
ществования стран с раз
личным общественным стро
ем, а также практической 

. реализации положений хель
синкского Заключительного 
акта.
' Были отмечены масштаб
ность и постоянный рост 
традиционных советско-фин
ляндских торгово-экономи
ческих связей, развиваю
щихся в соответствии с.дол
госрочной программой раз
вития и углубления торгово- 
экономического, промышлен
ного и научно-технического 
сотрудничества, действующей 
до 1995 года. Взаимную 
пользу приносит широкое 
сотрудничество двух стран в 
сооружении крупных про- 
мьппленных, энергетических 
и других объектов на тер
ритории обеих стран..

При рассмотрении акту- 
альньЕх международных 
проблем было констатиро
вано совпадение позиций 
двух стран по вооиросам, ка
сающимся сохранения мира 
и  дальнейшего развития 
процесса разрядки, прекра
щения гонки вооружений, 
устранения сутцествующей, 
напряженности в междуяа- 
рюдных отношениях и раз

вития равноправного сотруд
ничества между государст
вами.

Советский Союз, заявил 
Л. И. Брежнев, решите,тгьно 
осуждает проводимый Сое
диненными Штатами, бло
ком НАТО опасный курс на 
конфронтацию, на подхлес
тывание roHKJi вооружений 
и попытки нарушить* сло
жившееся военное равнове
сие в ущерб интересам ев
ропейской и международной 
безопасности. СССР высту
пает за поиски такого ре
шения проблем за столом 
переговоров, чтобы ничья 
безопасность не была ущем
лена, а уровень военного 
противостояния в Европе 
снижался.

Была подчеркнута важ
ность продолжения европей
ского процесса, начатого об
щеевропейским Совещанием 
в Хельсинки. Л. И-. Брежнев 
и М. Койнисто высказались 
за завершение мадридской 
встречи существенными по
ложительными результата
ми, включая решение о со
зыве конференции по ме
рам укрепления '-доверия и 
безопасности и г- юужению 
в Европе.

При обсуждении положе
ния на Севере Европы была 
подчеркнута актуальность 
известного предложения
Финляндии о создании, безъ
ядерной зоны в этом регио
не. М. Койвисто отметил, 
что конструктивная позт-щия 
Советского Союза имеет 
важное значение для его 
практической реализации.

Переговоры проходили в 
дружественной обстановке и 
в духе взаимопонимания.

(ТАСС).

друж ественной
О Б С Т А Н О В К Е

9 марта Президиум Вер
ховного Совета СССР и пра
вительство СССР дали в 
Большом Кремлевском двор
це обед в честь Президента 
Финляндской Республики 
М. Койвибто.

Вместе с М. Койвисто бы
ли сотгровождаюсцие его 
официальные лица.

С советской стороны на 
обеде были Л. И. Брежнев, 
Н. А. Тихонов, А. А. Гро
мыко, П. Н. Демичев, В. В. 
Кузнецов, Б. Н. Пономарев, 
заместители Председателей 
Президиума Верховного Со
вета СССР и Совета Мини
стров СССР, министры

СССР, председатели Госу
дарственных комитетов
С<Х:Р, другие официальные 
лица.

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Прежедатель Прези
диума Верховного Совета
(Х:СР Л. И. Брежнев вы
ступил ва обеде с речью.

Р е ч ь  Л. И. Б Р Е Ж Н Е В А

в. МАХИНЬКО, нештатный инспектор областного 
комитета народного контроля; А. ЛОСЕВ, председа
тель Каргасокского районного комитета народного 
контроля; Н. САМАРИН, председатель группы народ
ного контроля Среднетымского лесопункта Каргасок
ского лесопромышленного комбината, В. ФЕДОРОВ, 
наш корресповдевт.

Уважаемый гооиодщ* Пре
зидент!

Уважаемые финлянде1т е
гости!

Товарищи!
Мы рады сердечно привет

ствовать в Москве господи
на Президента Койвисто и 
прибывших с ним государ
ственных и политических 
деятелей, представителей 
деловых кругов дружествен
ной Финляндии.

Свой первый зарубежный 
визит в качестве главы фин
ляндского государства Вы, 
господин Президент, наноси
те в Советский Союз. В этом 
мы видим свидетещ>ство 
важного значения, которое 
придают в вашей стране от
ношениям с СССР. В совет
ской внешней политике ли
ния на упрочение добросо
седства с Финляндией также 
занимает весьма важное, я 
бы сказал, особое место.

Общепризнано, что пере
лом во взаимоотношениях 
между нашими странами 
произошел с подписанием в 
1948 году Договора о друж
бе, сотрудничестве и взаимо
помощи. С самого начала он 
бьш задуман как договор 
между равноправными парт
нерами, которые решили 
строить свои отношения на 
основе полного уважения . и 
учета на деле прав и инте
ресов друг друга, совместной 
■заботы об укреплении мира.

Такие отношения не сло
жились сами по себе. За ни
ми многолетняя, целеуст
ремленная работа с обеих 
сторон. Серьезный вклад в 
нее вносят, как показывает 
практика, регулярные встре
чи и личные контакты ру
ководителей обеих стран. 
Ваш приезд в Москву — 
продолжение этой полезной 
и плодотворной традиции.

Время — а оно лучший 
судья — подтвердило пло
дотворность такого подхода. 
За истекшие годы упрочи
лись основы независимой 
миролюбивой политики
Финляндии, и мы это ис
кренне приветствуем.

Мы знаем, что в лрще 
Финляндии Советский Союз 
имеет доброго, лояльного со
седа. Полагаю, что и Фин
ляндия убедилась в добро
желательном и справедли
вом отношении к ней нашей 
страны. Советский Союз ни-

{когда не пытался навязы
вать Финляндии свои взгля
ды, вмешиваться в ее внут
ренние дела.

Постоянно растут и згкреп- 
ляются взаимное з^важение 
и «взаимное доверие между 
народами СССР и Финлян
дии. А  также, что немало
важно, между руководи
телями обоих государств.

Обе страны получили и 
продолжают получать от 
своего равноправного сот
рудничества немалую пользу 
во всех областях — и в эко
номике, и в культуре, и в 
политике.

В достижение этих внуши
тельных результатов внесли 
незабываемый вклад видные 
государственные деятели 
Финляндии — президенты 
Паасикрдаи и. Кекконен.

Советско-финляндские от
ношения часто называют 
хорошим примером мирного 
сосуществования государств 
с различными социальными 
системами. Это, безусловно, 
правильно. Я бы только до
бавил, что это еще и при- 

.мер хорощих, правильно по
ставленных отношений меж
ду крупной державой и ее 
сравнительно небольшим со
седом.

Если бы добрые начала, 
лежащие в основе напгих с 
вами отношений, более ши
роко применялись в мире, 
на нашей планете, вероятно, 
было бы значительно мень
ше очагов напряженности и 
конфликтов.

Взять, например, полоЬке- 
вие в Карибском бассейне 
и Центральной Америке. Оно 
явно обостряется. Мы реши
тельно осуждаем угрозы в 
адрес Кубы и Никарагуа, по- 
прежнему раздающиеся из 
Вашингтона. Вмешательство 
США в дела Сальвадора на 
стороне кровавой, диктатуры 
военной хунты, которая 
стремится подавить патрио
тические, свободолюбивые 
силы этой страны, мы счи- ■ 
таем безрассудным и край
не опасным для дела мира.

Гл>фоко убежден, что и 
здесь путь к миру и безо
пасности пролегает не через 
навязьшание одним государ
ством своей воли другим, а 
через уважение на деле пра
ва каждого народа строить 
свою жизнь так, как он сам 
считает нужным. Именно та

ким целям служат, на наш 
взгляд, миролюбивые и кон
структивные предложения, с 
которыми недавно выступи
ло правительство Никарагуа.

В том же направлении 
идут некоторые идеи, выска
занные президентом Мекси
ки, вырав,ивти1м обеспокоен
ность нынешней ситуацией 
в .этом районе. Нам вполне 
понятно, что руководство 
Кубы и Никарагуа увидели 
в этих идеях стремление к 
смягчению напряженности в 
Центральной Америке. Это 
пошло бы на пользу и делу 
всео&цего мира. Советский 
Союз — эа такой ход собы
тий.

Господин Президент, мы 
знаем, что в вопросах вой
ны и мира Финляндия не 
нейтральна. Ее голос хоро
шо слъппен. в международ
ных делах, и это голос в 
пользу мира, против войны.

Советский Союз, как Вы 
знаете, активно выступает 
за продолжение процесса 
разрядки, за снижение во
енного противостояния, .за 
укрепление безопасности и 
мирного сотрудничества в 
Европе.

Так что в этом у нас — 
большое поле для взаимо
действия. Это касается, в 
частности, и усилий по до
стижению плодотворных ре
зультатов на мадридской 
встрече, которые открыли 
бы путь к новым шагам по 
укреплению безопасности на 
нашем континенте.

Заканчивая свою речь, хо
чу подчеркнуть; состоявший
ся у нас сегодня обмен мне
ниями с Президентом Фин
ляндии показал, что есть 
хорошие возможности для 
дальнейшего плодотворного 
развития советско-финлянд
ского сотрудничества.

Пусть же и впредь креп
нет и развивается дружба, 
взаимное доверие и сотруд
ничество между Советским 
Союзом и Финляндией!

За здоровье и успехи гла
вы Финляндской Республи
ки Президента Мауно Кой
висто!

За здоровье всех наших 
финляндских гостей!

+ * *
С ответной речью высту

пил М. Койвисто.

Р е ч ь  М.  К О Й В И С Т О
Господин Председатель 

Президиума Верховного Со
вета СССР!

Дорогие друзья!
Мне доставляет особую ра

дость то, что мой деловой 
визит в Советский Союз

осуществляется практически 
сразу же после того, как я 
приступил к исполнению 
обязанностей Президента 
Фтшляндской Республики. Я 
воспринимаю это как новое 
проявление того уважения.

с которым в Советском Сою
зе относятся- к поддержанию 
хороших, строящихся на ос
нове принципов мирного со
существования отношений со 
своим северо-западным сосе
дом. Мы это высоко ценим.

(Окончание на 3-й стр.)
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П артийная  
Ж  И  з н ь

Честь и авторитет 

коммуниста

П О П О Я И Е И Н Е
[ КОЖЕВНИКОВСКИЙ РАЙКОМ КПСС СОВЕРШЕНСТ

ВУЕТ ВОСПИТАНИЕ МОЛОДЫХ КОММУНИСТОВ

Иа открытое партийное 
собрание участка № 20 
объединения «СоюзтЬмск- 
мелйорапия» в тот день со
брались не Только коммуни
сты, но 4о беспартийных. 
Ничего удивительного в 
этом не было. Прини
мали кандидатом в чле
ны КПСС всеми уважае
мого экскаваторщика Ивана 
Ивановича Кузьмина. И мно
гим хотелось сказать о нем 
доброе с.л6во. Общую Мьхсль 
выступающих очень хорошо 
выразил беспартийньхй Е. И. 
Востроз, главный эконо
мист участка:

— Если бы всё работали 
Тёк, как Иван Иванбвйч, то 
участок всегда бы выполнял 
план.

В подавляющем бо_льшин- 
стве партшйноё пополнение 
— это проверенные на про
изводстве и в общественншг 
работе товарищи. Приход в 
партию для них равносилен 
ёсТёственнолху желанию ра
ботать с eiiie большей отда
чей: там, где они нужнее. 
Это Э. Ф. Семенова, заведу
ющая Иовосёргёевской мо
лочнотоварной фермой сов
хоза «Малиновский», депу
тат се,льского Совета. Она 
много сил и умения вложи
ла в то, чтобы вывести фер
му в передовые. Бесспорен 
авторйтёт й В. П. Сорокова, 
мастёра^иаладчика Уртам- 
ской райсельхозтехники, и 
многих других.

Последовательно укрепля
ется партийное ядро средтг 
совхозных механизаторов, 
б̂ хигадт-хров животноводче- 
ски.х ферм, управ.ляющих 
отделениями. Райком КПСС 
стремится усилить позиции 
партийных организаций на 
важнейших участках прохгз- 
водства. Ежегодно на бюро 
райкома КПСС утверждают
ся планы организаторской 
и массово-политической ра
боты в период проведения 
комплекса сельскохозййст- 
венных работ, в которых 

' предусматривается перерас
пределение сил: создаются
дополнительно от 25 до 30 
временных партийных групп. 
В них хорошую .закалку по
лучают молодые Коммзшис- 
ты.

За два последних года в 
кандидаты и члены КПСС 
принято 46 работников се.ль- 
гког'о хозййства,, ,в числе ко
торых 29 механизаторов, 16 
животноводов. Созданы две 
ноБЙе партийные группы.

Наиболее умело ведут ра
боту по приёму в партию в 
совхозе «ЗавёТы Лёнина» 
(секретарь В. Е. Азарен
ко). За три года пар
тийная организация вы
росла на 15 человек. Все 
коммунисты, подготовлены и 
приий'гы в хозяйстве, На
правляя членов КПСС на

ответственныё участки про
изводства, здесь укрепили 
трудовую дисциплину. По 
предложению коМмунистов- 
мёханизаторов был создан 
укрупненный отряд на убор
ке кукурузы. Совхоз свое
временно и качественно уби
рает- эту культуру. Хозяйство 
свои.ми силами убирает и хле
ба. План по продаже молока 
государству в прошлом го
ду выполнен досрочно.

Особая ответственность за 
прием в партию и вос5П71та- 
нйё молодых коммунистов 
лежит на первичных орга
низациях. В совхозах 
«Авангард», имени XX I съе
зда КПСС и других хозяй
ствах к приему в КПСС 
готовятся основательно. Соз
дан резерв из числа рабо
чих ведущих профессий, 
специалистов сельского хо
зяйства. За каждым гото
вящимся закреплены опыт
ные, авторитетные коммуни
сты.

Лучшая проверка люден 
в этот период — кЬнкрётаоё 
дело, приобщение человека 
к заботам парторганизации.
В. В. Вознюк, заведующая 
кабинетом политпросвеще
ния совхоза имени XXI 
съезда КПСС, помогла . под
готовиться к вступлению в 
партию В. С. Солодовнико- 
вой. Валентина СёрДеевна 
проявила себя_ активным, 
умелым организатором. Пр11- 
нимала участие в подготов
ке вопросов на заседания 
парткома. Бы.ла проверена 
на комсомольской работе: ее 
по предложению коммунис
тов избрали секретарем . ком
сомольской организации хо
зяйства. По поручению парт
организации совхоза «Сме
на» механизатор А. В. Ос
тапенко стал организатором 
праздничных мероприятий, 
вечеров отдыха в сельском 
клубе. В ооществаниых за
ботах ему помотает комму
нист Н. М. Быков, предсе
датель сельского Совета. 
А. В. Остапенко принимает 
активное участие в партий
ных . собраниях совхоза. В 
марте Александра Василье
вича будут принимать кан
дидатом в члены КПСС.

Многое зависит от канди
датского стажа. Поднять его 
значение — задача ответст
венная. Там, где кандидат- 

, ский стая  ̂ не является серь
езным испытанием, настоя
щей школой партийной за- 
калки, обретения качеств И 

 ̂навыков, необходимых ком
мунисту, где принижена 
ответственность рекоменду
ющих — там кандидат вме
сто того, чтобы входить в 
партийное товарищество, за
частую отрывается от орга
низации. На партийном со
брании совхоза «Дубровский*
коммунисты исключили 1ДЗ

кандидатов в члены КПСС 
В. А. Яковлева, как не про
шедшего кандидатский стаж. 
Для многих, даже для реко
мендующих, было «откры
тием» то, что В. А. Яковлев 
не посещал партийных со
браний, не выполнял дан
ных е.му поручений.

Этот и другие факты упу
щений в воспитательной ра
боте стали темой разговора 
в райкоме КПСС. Организа
ционный отдел провел ана
лиз. Выяснилось, что ряд 
пёрвичных организаций
формально относится к при
ему в КПСС, некоторые 
коммунисты . недостаточно 
серьезно дают рекомендаций. 
Редко молодые члены КПСС 
выступают с отчетами о вы
полнении  ̂ ими партийных 
поручений. Замечено также, 
что в некоторых организа
циях секретари, партийные 
активисты, руководителя 
редко дают рек'омендации.

На основе сделанного ана
лиза райком КПСС провел 
районные семинары секре
тарей партийных организа
ций. Прошли расширенные 
заседания парткомов, парт
бюро, партийные собрания. 
На бюро райкома были за
слушаны отчеты . парткома 
совхоза «Ювалинский» и 
партбюро совхоза «Светлый».

Эта рабо-га многое изме
нила. В партийных органи
зациях стали чаще беседо
вать с молодыми коммунис
тами, больше внимания об
ращают на их полипгческую 
подготовку, на качество вы
полнения поручений. Прием 
в ряды КПСС стал прово
диться на открытых пар
тийных собраниях, где вы
ступают и беспартийные. 
Вспоминаю, как принимали 
в партию Н. П. Мартемья- 
нова, слесаря из совхоза «За
веты Ленина». Д.чя него это 
собрание стало уроком ог- 
ветственност?-!, товарищеской 
прйнцгшиальностй.

— Хороший ты работник, 
Мартемьянов, — сказал П. И. 
Иванов, механик трактор
ного отряда, беспартийный. 
— Но вот не прикипел еще 
душой к совхозу. То ухо
дить собираешься, то оста
ешься. Тебя принимают в 
партию в совхозе, и теперь 
ответственность за его дела 

. должна быть удвоенги
Н. П. Мартемьянов пра

вильно воспринял критику, 
учел высказанные претен
зии и заверил собрание, что 
будет предан делам и за
ботам совхозных коммунис
тов.

Из все увеличивающегося 
числа желающих вступить в 
партию районная организа
ция отбирает в ёвои ряды 
лишь тех, кто на деле до
казал, что идет в нее во 
имя- самоотверженной рабо
ты.

Партийное пополнение. От
ветственность за его форми
рование, всесторонняя-провер
ка политических и деловых 
качеств молодых коммунис
тов, их марксистско-ленин
ское воспитание — чрезвы
чайно важные направления 
в работе первичных партий
ных организаций района.

Р. ИВАНОВА,
заведующая организаци
онным отделом Кожев-
никовского райкома

КПСС.

И з  п р а к т и к и  и д е о л о г и ч е с к о й  р а б о т ы

...и «ДЕНЬ ЛЕСНИКА»-ТОЖЕ!
Еженедельные «дни жи

вотновода» давно и уже 
прочно вош.л’и в практику 
идеологической, политико- 
воспитательной работы с 
тружениками ферм нашей 
об.части. Успешно проводят
ся они и в нашем Тегульдет- 
ском районе. Партийные, 
идеологические работники 
не могли не отметить их 
эффективность. Такие еже
недельные встречи не толь
ко помогают глубоко инфор
мировать ТРУДЯЩ1-1ХСЯ, опе
ративно решать производст
венные и воспитательные 
задачи, но и дают в руки 
руководителей поистине бес
ценную информацию, помо
гающую правильно оценм- 
вать положение дел в от- 
раелгг, быстрее ликвидиро
вать недостатки.

Надежная «обратная
связь», соединившая партий
ные ' комитеты и животно
водческие коллективы, за- 
стави.ча подумать: а по
чему бы не перенести 
этот опыт в другую профи
лирующую в' районе отрасль
— в лесную? .Мешало то об
стоятельство, что не было 
материальной базы: центры 
общественно - политической 
работы в лесных предприя
тиях, особенно в их низо- 
во.м звене, в районе не были 
созданы. Поэтому, перенося 
накопленный опыт идеоло
гической работы, в лесные 
деляны, надо было откры
вать такие центры в лесо
пунктах и на нижних скла
дах. Этим в районе и заня
лись с конца января. Сей
час еще не.льзя сказать, что 
все проблемы здесь решены
— до этого, к сожалению, 
еще далеко. Но регулярные 
«дшг .лесника» стали прово

диться каждый вторник во 
многих коллективах.

...Вторник этот для работ
ников лесопункта Черный ■ 
Яр , Новотегульдетского .лес
промхоза обернулся настоя
щим праздником. Работаю
щей здесь передовой брига
де коммуниста И. С. Ба.лаба- 
на вручались сразу два пе
реходящих Красных зна.ме- 
ни — райко.ма партии ■ и 
райисполкома за январь и 
знамя обкома партх-ш, об.л- 
исполкома и облсовпрофа 
— за труд в первую де
каду февраля. Этот друж
ный, передовой кол.лск- 
тив, работающий на базе пя- 

'ти тракторов, за два меся
ца второго года пятилетки 
стрелевал 16.750 кубометров 
леса при плане 11.855, а за 
минувший год дал 86,5 ты
сячи к}-бометров, намного 
перекрыв план. В этом 
«дне лесника» участвовали 
секретарь райкома КПСС, 
директор леспромхоза И. Д. 
Лазарь, начальник лесопунк
та Н. П. Герасименко.

■ Когда знамена бы.ли вру
чены и отзвучали соответ
ствующие событию слова 
поздравлений, начался серь
езный обмен мнениями о 
•ТОМ, как дальше работать 
бригаде, Лесопункту в це- 
.лом. И вот что примеча
тельно: в решении бытовых
вопросов здесь есть ете не
мало ,недоработок, . А  не о 
них в первую очередь беспо
коились лесозаготовите.ли 
(на лесопункт приехали в 
'«день .лесника» и представи- 
те.ли бытовых служб райо
на). Рабочих волновало не
достаточно оперативное стро
ительство лесовозных дорог, 
они советовались, как луч
ше выполнить напряженный

производственный план и со- 
циа.листическиё обязатель
ства. Настойчиво ставился 
вопрос о внедрении в про
изводство на лесопункте 
современных валочных . ма
шин ЛП19.

Вот тут и проявилась 
сразу эффективность при
сутствия на «дне .лесника» 
первых руководите.леи пред
приятия. Директор леспром
хоза официально обещал 
чёрноярцам поставить воп
рос о новой технике в объ
единении «Том.леспром».

Были, конечно, и вопро
сы, касающиеся упорядоче
ния оплаты труда, различ- 
иых бытовых проблем. На 
каждый . Из них лесорубы 
получили четкие ответы. Бы
ли названы конкретные сро
ки исправления недостат
ков.

Конечно, мы рассказали 
здесь об одном из самых 
удачных «дней лесника». 
Такие встречи стали прохо
дить в Берегаеве — на верх
нем ск.ладе, на складе Чет- 
ского лесопункта Новоте
гульдетского леспромхоза, у 
ремонтников этого предпри
ятия, на верхних и нижних 
складах наиболее отдаленно
го Линевского леспромхоза 
— словом, там, где нам уже 
удалось создать центры об
щественно-политической ра
боты. В эти дни активно вы
ступают лекторы—и- наши, 
из общества «Знание», и на
правленные из области. О 
внешней политике Комму
нистической партии и Со
ветского государства в тру
довых кол.левтивах читают 
лекцют секретарь партбюро 
Берегаевского леспромхоза 
В. 1̂ . .Жёуров, секретарь

парткома Новотегульдетско
го ЛПХ Е. С. Смирнов, о 
дисциплине труда беседовал 
на последнем «дне лесника» 
с берегаевцами председа
тель рабочкома этого пред
приятия Н. И. Шведов. По
стоянно участвует в таких 
мероприятиях наша худо
жественная самодеятель
ность.

Все предложения, которые 
нельзя решить на месте, 
райком берет на строгий 
учет и обязательно сообща
ет в ко.ллективы, какие ме
ры принимаются. По неко
торым предложениям ин
формируем через печать: в
конце февраля созвали в 
редакции районной газетьг 
«круглый стол» с участием 
хозяйственных руководите
лей, представителей различ
ных районных служб и ши
роко осветили беседу на 
страницах районки.

Но сделать предстоит еще 
многое. Прежде всего, соз
дать центры общественно- 
политической работы в каж
дом лесном подразделеншР 
Создаем мы их в основно.м 
на базе передвижных вагон
чиков. • Тут- предприятиям 
нужна оперативная помощь 
«Томлеспрома». Тогда, на
пример, не придется соби
раться на «день лесника» в 
рабочей столовой, как это 
сейчас происходит на Чет- 
ском ЛЗП. Да и заменить 
не мешало бы многие из 
тех вагонч1гков, которые 
действуют как центры. Не
которые из них в таком со
стоянии, что об эстетике 
оформления трудно даже ве
сти речь...

Словом; негйшенных про
блем достаточно. Райком 
партии, руководители пред
приятий прилагают сейчас 
все силы, чтобы решить на 
месте т? вопросы, которые 
можно реппгть. «Дни лесни
ка» обязате.льно станут по
стоянными во всех наших 
лесных подразделениях.

Ю. МЫШКИН,
секретарь Тегульдетско- 

го райкома КПСС.

Ищущие
вйереди

ТОРЖЕСТВЕННЫЙ 
МИТИНГ 

НА ВДНХ СССР
у  каждого трудового кол

лектива — своя биография, 
свое лицо. Целеустремлен
ность в дб-яэ ,̂ творческая 
ингщиатива,- новаторство в 
подходе к решению задач— 
отл1гЧйтельные черты пере
довых. Такими качествамгг 

|, обладают коллектйвы, добив
шиеся по итогам первого го
да пятилетки высокой на
грады Родины — переходя
щего Красного знамени ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР. ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
с занесением на Всесоюзную 
доску почета СССР. Па иду
щих впереди равняются все 
участники социалистическо
го соревнования, развернув
шегося в честь юбилея — 
66-летия образования СССР.

Ярко и многогранно ход 
трудового соперничества, его 
итоги отражены в экспози
циях г.чавной выставки стра
ны. 9 м5(рта здесь состоял
ся торжественный митинг 
представителей трудящихся 
в честь победителей 1981 го
да — коллект71вов всех от
раслей народного хозяйства 
страны.

Митинг открыл замеспг 
тель Председателя Совета 
Министров СС1СР, председа
тель Главного 'комитета 
ВДНХ СССР академик'Г. И, 
Марчук. Родина высоко це
нит подвиг тех, кто вписы
вает славные страницы в 
летопись трудовых дел стра
ны, сказа.л он. Одной из 
высших фор.м признания 
заслуг правофланговых пя
тилетки ' ста.ло занесение 
коллективов на Всесоюзную 
доску почета. Это трудовые 
коллективы из всех союз
ных республик. Упор на ка
чественные показатели сде
лан в обязательствах' леншг. 
градцев, трудящихся Укра
ины, Белоруссии, Узбеки
стана, других союзных рес
публик. Это полностью от
вечает решениям XXVI съез
да КПСС, выдвинувшего за
дачу завершить переход на 
преимущественно интенсив
ный путь развития народ
ного хозяйства.

Участгшки митинга выра
зили уверенность в том, что 
трудящиеся страны еще ши
ре развернут . социалистиче
ское соревнование в честь 
60-летия СССР, добьются 
новых успехов в осущест
влений задач, поставленных 
XXVI съездом КПСС.

(ТАСС).

НА СНИМКАХ: машинист 
П. ф. Чурин; ЛП-19 — в
действии; оператор ЛП-18 
В. Ф. Гладченко; бесчокер. 
ньгй агрегат на лесосеке.

Фото Н. По-гапова.

НА Л Е С О С Е К А Х  КОР ДОНА

За эффективность 

х о з я й с т в о в а н и я Подножка заказчику,
и л и  Р А С С К А З  

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

О Т О М ,  К А К  В Ы П О Л Н Я Е Т  СВОИ Д О Г О В О Р Н Ы Е  

КОЛЛЕКТИВ ПМК-580 ТРЕСТА «ТОМСКСЕЛЬСТРОЙ»
Б горячую пору осенней 

страДь! пришлось побывать 
3 совхозе «Чажемтовский». 
Де.ла там шли хорошо, но 
директора Н. В. Жоржев- 
ского я застала в кабинете 
сильно озабоченным: появи
лась возможность приобре
сти 30 тонн цемента, а сов
хозного транспорта даже на 
вывозку зерна от комбай
нов не хватает. Немного 
покЬлебавшись, директор 
все, же отправил в рейс за 
стройматериалами три гру
зовика с прицепами, Свое 
решение Николай. Василье
вич аргументировал так:

— Хлеб все равно уберем, 
а цемент нас ждать не бу
дет, чуть зазеваешься — 
уведут из-под носа. А  к зи
ме гараж сделать нунсно...

Не случайно вспомнила 
этот эпизод. За две минув
шие пятилетки в совхозе 
«Чажемтовский» возведено 
много добротных построек. 
Ст"роите.льство объектов ве
дётся исключительно , хо
зяйственным способом. Без 
фо^гдов на стройматериалы, 
чвалйфипйрованных кадфов 
и. технической базы в хо
зяйстве ежегодно своими 
силами осваивают на 
строительстве разных объ
ектов .более 700 тысяч руб
лей. Для .сравнения стоит 
привести другую цифру: в
прошлом году ПМК'580 
«Томсксёльстроя» выполни
ла в совхозах Колпашевско- 
го района строительно-мон
тажных работ всего на 590 
тысяч рублей... .

В связи с концентрацией 
и специализацией сельско
хозяйственного производст
ва выделились из, других 
хозяйств и уже много , лет 
функционируют,., как само
стоятельные, совхозы «Пер-

вомайскигЪ и <ЧТово'селов- 
скйй». Но в обустройстве 
их подрядчик участия не 
принимает. Б отдельных 
хозяйствах стршгте.тьство 
объектов ведется подряд
ным способом, но радости 
от этого мало. Сроки сдачи 
постоянно срываются, а ка
чество выполнения работ 
ниже всякой критики. И 
тем не менее коллектив 
ПМК-580 ходит в передо
вых.

Арифметика очень про
ста, если не сказать прими
тивна. В прошло.м году на 
выполнении объемов строи
тельно-монтажных работ 
освоено сверх общего плана 
20 тысяч рублей. Но поче
му-то за этой благополуч
ной цифрой никто не хочет 
видеть другую. На объектах 
сельскохозяйственного про
изводства нс о с в о е н и е  
средств составило к плану 
208 тысяч рублей. Это как 
раз тот случай, о котором 
Л. И. Брежнев говорил на 
XXVI съезде КПСС: «Не
слишком ли мы часто идем 
на поводу у тех, кто хочет 
облегчить себе жизнь — 
ходить' Б передовиках, по
лучать премий, фактически 
не выполняя план?»

Сельские строители отда
ют предпочтение городским 
объектам. Понять их мож
но. Здесь 5'словия получше 
и хлопот меньше. Л  брать 
«вал» можно, используя 
фонды на стройматериалы, 
предназначенные для «уж д 
сельских строек. Благо, за это 
нарушение тоже нет строго
го спроса. Пусть хозяйст
венники мечутся в поисках 
цемента, шифера, гвоздей и 
стекла по области и ёа пре
делами ее. У подрядчика 
в этом плане никаких проб

лем. Премии за перевыпол
нение плана сами в руки 
плывут.

На строительстве живот
новодческого комплекса в 
совхозе «Йнкинский» под- 
рядчико.м освоено средств в 
пять раз меньше, че.м пла
нировалось, — всего 50 ты
сяч рублей. Цифра не сов- 
се.м точная, так как есть 
приписки. Подрядной , орга- 

. гшзацией обсчитан объем 
завезенного нселезобетона. 
Фактически на стройку до
ставлялись готовые , плиты, 
предназначенные для обли
цовки силосных траншей. 
(Сооружение их, кстати, то
же не завершено). ,На жи- 
вотноводческо-ч комплексе 
в Чажемто выполнено 
строительно-монтажных ра
бот на 146 тысяч рублей 
вместо 260 тысяч по плану. 
Зато на возведении собст
венного жилья ПМК-580 
вместо запланированных 10 
тысяч. освоила 194 тысячи 
рублей, на инженерно-лабо
раторном корпусе и жилом 
доме для Северных элек
трических сетей Минэнерго 
освоено больше на 102 ты
сячи рублей...

В прошлом году подряд
чик не выполнил план вво
да объектов в эксплуата
цию на сумму около 800 
тысяч рублей. Имеются в 
виду стройки, без которых 
парализовано развитие
сельскохозяйственных под
разделений: Это котельная 
Нарымской государственной 
селекцтгонной станции, ком
плекс санитарных сооруже
ний и подъездные пути к 
скотному двору в Инкине. 
Грехи подрядной организа
ции скрылись под цифрой 
выполнения общего плана 
по 'району благодаря высо
ким темпам строительства

на селе хозяйственным спо
собом. (Хотя стротгматериа- 
лов выделял подрядчик 
крайне мало).

Попустительство со сторо
ны Госбанка, Стройб.днка и 
статистического управления 
только на руку администра
ции ПМК.589. На строи
тельстве животноводческого 
комплекса в Чажемто допу. 
щены брак II завышение 
объемов выполпеЯиых ра
бот на солидную сумму. 
Есть II конкретный винов
ник случившегося. Прораб 
И. И. Лапшппскпй спокой
но закрыл рабо-гим наряды 
на Десятки тыс.пч рублей 
за кое-как выполненную 
работу. Никаких мер не 
приняла администрация ко
лонны во г.лаве с начальни
ком А. В. Вптюком. Строй
банк II стройуправлеипе то
же зачли в выполнение 
плана эти объемы без под
тверждения их заказчиком.

Ослюлев, тоже без офи
циальной сдачи в эксплуа
тацию (акт приемки госу
дарственной комиссии от
сутствует), ПД5К-589 вклю
чила в выполнение плана 
ввода недостроенный коров
ник в совхозе «Йнкинский». 
Специалисты Колпашепско- 
го управления сельского 
хозяйства II объединенной 
дирекции строящихся объ
ектов облоельхозуправления 
своевременно известили 
Стророаик о незаконных 
действиях подрядчика. Но 
там на сигнал никто не 
прореагировал. Так с по
мощью контролирующих 
органов сельские строители 
в 1981 году на бумаге вы
полнили план по строи
тельно-монтажным работам 
и по вводу объектов в экс. 
плуатацию. Только от этого

не прибавилось в совхозах 
скотопомещений.

Велик-и объемы незавер
шенного строительства. Но 
сокращать их подрядчик 
не стремится, несмотря иа 
выделенные ассигнования. 
И тут' нашли выход из по
ложения, кстати, не без 
собственной к о р ыс т и .
16-квартирный дом для сов
хоза «Тогурский» в 10-й пя
тилетке трижды включали 
в план ввода жи.лья. А за
кончили работы только в 
прошлом году и еще умуд
рились получ'ить премиаль
ные за ввод.'

Администрация ПМК-580, 
видимо, не собирается ме
нять свой порочный стиль 
работы. Чувствуя безнака
занность, подрядчик гонит 
брак, распыляет средства. В 
это.м году представитель 
заказчика в совхозе «Ча
жемтовский» опять не при
нял у строитс.лей выполнен
ный ооъе.м работ на 30 ты
сяч рублей. Же,леоооетон- 
ные колонны установлены 
с недопустимыми отклоне
ниями от норм. Та же кар- 

' тина и с монтажом "стено
вых панелей. Специалисты 
считают: если _ не, устранить 
брак, помещение может 
рухнуть.

Не прекращается практи
ка брать объемы не по си- 
•ла.м. Нынче подрядчик пла
нирует освоить на Чажем- 
товском комплексе око.ло 
полуми.длиона рублей — с 
тем, чтобы сдать ..объект, в 
эксплуатацию к концу года. 
Возникает вопрос: , за счет 
каких резервов в организа
ции рассчитывают на такие 
высокие темпы? Ведь за 

„четыре предыдущих года 
на этом объекте освоено 
всего около 300 тыся-й руб

лей. А в технологии
строительства и организа
ции труда ничего не изме
нилось. ■ Наоборот, появи
лась «накладка» — пред
стоит устранить собствен
ный брак. Выходит, в
ИМК 580 и нынче рассчи
тывают за счет завышен
ных объемов получить уве
личенные фонды на строи
тельные материалы, наде
ясь, что за невыполнение 
плана строительства на се
ле  опять никто не спросит.

Странную позицию в во- 
проса.х планирования заня
ли специалисты областного 
управ.яения сельского хо
зяйства. В отде.че строи' 
тельства этого управления 
решили отвлечь средства, 
предназначенные на строи
тельство . хозяйственным 
способом и передать их 
ПМК-580. И руководители 
районного звена слабо ко
ординируют работу сель
ской подрядной организа
ции,.. А  в хозяйства.х непо
чатый край работы.

Учитывая рост поголовья, 
в районе ежегодно нужно 
строить и вводить в экс
плуатацию животноводче
ские помещения на две ты
сячи мест. Большой фронт 
работ и на строительстве 
объектов социалшо-быто- 
вого назначения. Пвхваль- 
но, что в совхозах взят 
курс на сооружение их хо
зяйственным способом. И 
намеченная програ.мма ус
пешно выполняется. Но на 
фоне достигнутого . ■* совсем 
бледно выглядит вклад в 
обустройство .совхозов под
рядной организации. Из ос
военных х о з я й с т в а м и  
средств на ее долю прихо
дится около 10 процентов. 
И тут уместно напомнить 
известную поговорку, что 
хлеб должен печь пекарь, а 
сапоги шить сапожник. И 
строительством на селе 
серьезно и в больших раз
мерах должна заниматься 
специализированная орга
низация. Для этой цели 
она и создана, располага
ет необходимой базой, ква
лифицированными кадра
ми.

Н. ГОЦУЦУРА,
наш СО&. корр.

Машинистов валочно-паке- 
тйрующих машин ЛП-19 
Павла Федоровича, Чурина 
и Сергея Алексеевича Ко
роткова по праву называют 
тюнерами механизирован
ной заготовки леса. Именно 
они более грех лет назад 
иача.ли осваивать новую 
Д.ЛЯ лесной отрас,чи техШ1- 
ку.. В прошлом году, напри- 
Mejj, С. А. Коротков свалил 
на машине более 35 тысяч 
кубометров древесины и во- 
ше.ч в число лучших по 
объединению «Томлеспром». 
'Хорошими механизаторами 
зарекомендовали себя П. Ф. 
Чурин, Н. В. Колтыков.

За двумя машинйми тре
люют лес четыре операто
ра ЛП-18. Это— Б. Ф. Глад
ченко, В. В. Мамонтов, А. А. 
Квачигин, В. Н. Лйпницкий. 
Такое соотношение машин 
и агрегатов оправдало себя 
на- многих предприятиях, 
где применяется механизи
рованная заготовка леса, 
Именно бригадный метод 
стал определяющим для ме
ханизаторов, помог лучше 
освоить и машины, и тех- 
но.логию.

К сожалению, есть поме

хи на пути новой техники. • 
Очень много простояли ма
шины в январе. Сейчас ра. 
бота механизированной
бригады улучишлась,^ одна* 
ко долг еще не перекрыт. 
.Чтобы ускорить заготовку, 
создаются двухсменные эки- 
па5ки на ва.-тке, улучшена 
ремонтная служба, -установ- 
.пена диспетчерская связь с 
Кордоком, где располагает
ся ремонтная мастерская 
Тургайского лесопункта.1 Те
перь можно еще с векера 
заказать необходимые за
пасные части, срочно вы
звать техническую помощь. 
Активизировали работу сле
сари В. В. Фролов, И. Н. 
Онищенко, бригадир-механик 
Л. Н. Пчелкин,.. '

...Гулко грохочут на лесосе
ках Кордона валочные ма
шины, натужно ревут тре
левочные агрегаты. Спешат 
механизато{эы бригады П. Ф. 
Чурина восполнить январ
ский долг, выпо.лнить фев
ральское задание. Они наме
рены в дни ударного марта 
преодолеть отставание, ' до
срочно справиться с обяза
тельствами первого квар-га- 
ла.

■ Ф. ОЗЕРОВ.
Асияовский район.

V.
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От себя лично и от имени 
сопровождающих меня лиц 
выражаю глубокую благо
дарность Президиуму Вер
ховного Совета СССР и лич
но Вам, господин Председа
тель Президиума Верховно
го Совета, за дружественное 
приглашение и оказанный 
нам здесь, в Москве, ра
душный прием. ■

Я испытываю чувство глу
бокого удовлетворения в 
связи с те.м, что имел воз
можность беседовать лично 
с Вами, господин Председа- . 
тель Президиума Верховно
го Совета, а также с Ваши
ми коллегами по многим 
вопросам двусторонних от
н о ш е н и й  и^роблемам, ка
сающимся мея^дународного 
положения. Встречи между 
руководителями Финляндии 
и Советского Союза, искрен
ние. открытые и- дружеские 
беседы в ходе их оказы
вают большое положитель
ное влияние на развитие 
отношений менгду обеими 
странами на благо наших 
на рогов. В последние гопы 
значение этих встреч по
стоянно возрастало.

В соответствии со своей 
активной миролюбивой
нейтральной политикой
Финляндия стремится под- 
дернгквать хорошие отно
шения со всеми странами. 
Особую значимость это ос- 
иопопо.дагающее направле
ние иаше/i внешней полити
ки приобретает в отношении 
соседей — Советского Союза 
и северных стран. Ведь для 
внешней безопасности . и 
внутренней деятельности 
каяедого государства крайне 
важно, чтобы его отношения 
с ближайшими странами 
строились на стремлении к 
сотрудничеству’', на взаим
ном доверии и уважении.

Мои предшественники, 
президенты Паасикиви и

М ного добры х дел на счету  
поста народного контрол я  в 
цехо № 7 м аном етрового заво
да. Дозорны е уделяю т больш ое  
в ним ание работе оборудования, 
еж ем есячн о  проводят рейды , 
пр о в ер ки , о р е зул ь та тах  сооб
щ а ю т ад м ин и стр ац и и  ц еха . Н а
пр и м ер , народны е контрол еры  
под считал и , что то ка р ь  3 -го  
разряда на обы чном с та н ке  
см о ж е т  вы пустить  всего за 
две СМЕНЫ столько ж е  детал ей, 
скол ь ко  сделали в мх цехе на  

"t двух с т а н к а х  с Ч П У  два рабо
ч и х  и и н ж е й ё р -п р о гр а м м и с т  за 
целый месяц. Этот ф а кт  не
производительного использова
ния дорогого оборудования об- 
суж.далсп на пар ти й но м  с о б р |-  
нми. П р ин яты  моры для повы 
ш е н и я  кв а л и ф и ка ц и и  раб отни 
ков . о б сл уж и в аю щ и х  с т а н к и  с 
Ч П У . По их пред л ож ен ию  два 
пр о стаи в ав ш и х  с та н к а  переда
ли в д ругой  цех.

Работа народны х ко н тр о л е 
ров ш и р о ко  освещ ается на  

стен д ах , в стенной печати  и в 
завод ской ' м н о го ти р аж н о й  га 
зете  «За ком м у н и с ти ч е ски й  
труд ».

НА С Н И М К Е : члены поста
народного кон трол я  А . Д. 
С м ольников, И. А. Абсолямов  
и В. М . Л авров.

Текст и фото 
В. Крове.яьщнкова.

Кекконен, создали внешне
политическую линию Фин
ляндии, ■ центральным эле
ментом которой является 
всестороннее развитие отно
шений меж.ду нашими стра
нами на основе Договора о 
дружбе, сотрудничестве и 
взаилшой помощи 1948 года. 
Этот договор неизменно со
храняет свою актуальность 
во всех его полояеениях. Он 
отвечает жизненным инте
ресам как Финляндии, так 
II Советского Союза. Уже 
свыше 30 лет он указывает 
верный путь Б развитии на
ших отношений на прочной 
и стабильной основе. Дого
вор создал предпосылки обе
им странам для осуществ
ления их стремлений сохра
нять эти отношения вне 
конъюктурных колебаний 
международной политики. В 
заслугу ему следует отнес
ти и то, что наши отноше
ния являются сегодня ис- 
ТШ1НЫМ образцом. Я глубоко 
j-беждён, что так будет и 
нггредь. Со своей сторешы 
хотел бы подчеркнуть, что 
Финляндия будет непоколе
бимо продолжать идти по 
пути, определенному моими 
уважаемыми предшествен
никами Ю. К. Паасикиви и 
Урхо Кекконеном, и в пери
од моего пребывания на пос
ту президента.

В отношениях между 
Финляндией и Советским 
Союзом первостепенное зна
чение традиционно принад
лежит экономическим свя
зям. Советский Союз уже 
длительное время яЬлялся 
крупнейшим торговым парт
нером Финляндии. И сей
час, он занимает важнейшее 
место в нашем экспорте и 
импорте. Финлян.дия также 
упрочила свои позиции в 
ведущей группе западных 
торговых партнеров Совет
ского Союза. В, этой связи 
хотел бы подчеркнуть то' 
значение, {юторое, имела го
сударственная деятельность

президента Урхо Кекконена 
и для успешного развития 
экономических отношений 
между нашими странами.

С глубоким удовлетворе
нием мы отмечаем, что в по
следние годы имел место 
значительный рост нашей 
торговли с Советским Сою
зом. Объем взаимного то
варооборота достиг в про
шлом году 5 миллиардов 
рублей.

Растущий товарооборот на 
практике демонстрирует дол
говременный характер эко
номического сотрудничества. 
О.дновременно он показыва
ет, что двусторонняя дого
ворная база и клириягоная 
система расчетов создают 
хорошие возможности для 
развития торговли.

Основные направления бу
дущих экономических отно
шений меж.ду Финляндией 
и Советским Союзом зафик
сированы в подписанной в 
1977 году долгосрочной про
грамме экономического сот
рудничества. В 1980 году 
здесь, в Москве, на высшем 
уровне был подписан про
токол, который уточнил эту 
программу и продлил срок 
ее действия до 1995 года. 
Надеюсь, что мы сможем и 
в будущем развивать эконо
мическое сотрз’дничество на 
стабильной, взаимовыгодной 
и оправдавшей себя договор
ной основе.

Госпо.дин Председатель 
Президиума Верховного Со
вета, состояние международ
ной обстановки дает основа
ния как для беспокойства, 
так и для серьезных усилий 
в интересах .международной 
безопасности и мирного сот
рудничества. В условиях’ 
усиления гонки вооружений 
мы должны иопользовать все 
возможные средства для 
возврата к процессу разряд
ки и укрепления доверия 
между народами.. Мы высоко 
ценим те инициативы, кото
рые Вы, господин Предсе-

д я т е п  Президиума BepixOB- 
норо Совета, выдвинули для 
поддержания диалога между 
великим1и державами как на 
мировом, так и на европей
ском уровнях. Несмотря на 
тревожные . приметы, мы, 
финны, уверены в том, что, 
опираясь на взаимное дове
рие, можно достичь догово
ренностей об ограничении 
вооружений и тем самым 
укрепить безопасность всех 
сторон.

Мы с большим ожиданием 
и одновременно с чувством 
серьезной озабоченности сле
дим за работой мадридской 
встречи. Нет сомнения в том, 
что трудности в Мадриде яв
ляются действительно серь- 
еэньга*и. Тем не менее и в 
этих условиях Финляндия 
стремится в сотрудничестве 
с другими нейтральными и 
неприсоединившимися стра
нами к прогрессу на пере
говорах. Взаимопонимания 
можно достичь лишь путем 
договоренностей и компро
миссов.

В нынешних условиях в 
Европе особенно важно стре- 
миться к сохранению ста
бильного и неизменного .по
ложения на Севере конти
нента. Это, насколько я по
нимаю, отвечает интересам 
всех государств региона. Нет 
сомнения в том, что, исходя 
из этих интересов, ̂  можно 
найти такие приемлемые для 
всех сторон решения, ко
торые обеспечат сохранение 
Севера безъядерным. В Фин
ляндии с большим интере
сом познакомились с теми 
идеями, которые Вы, госпо
дин Председатель, высказы
вали в этой связи.

Господин Председатель 
Президиума Верховного Со
вета, в знак взаимного дове
рия хочу поднять свой бо
кал за Ваше здоровье и лич
ные успехи, за счастье со
ветского народа, встречаю
щего свой исторический 
юбилей, и за традиционную 
дружбу и плодотворное сот
рудничество Финляндии и 
Советского Союза!

• * *
Речи Л. И. Брежнева и 

М. Койвисто были вьгелу- 
Щаны с большим вниманием 
и встречены. продолжитель
ными аплодисментами.

Обед прошел в дружест
венной обстановке.

(ТАСС).

Не стареют 
душой 

ветераны

На елаеныж
традиа^маж

— Пожалуйста, пришлите 
на урок мужества ветерана 
Великой Отечественной вой
ны...

— У  нас; сегодня встреча 
поколений. Приг.чашаем 
ветеранов...

Звонки с подобными при
глашениями в Томском го
родском совете ветеранов 
можно слышать ежедневно. 
С просьбами сюда прихо
дят преподаватели, учащие
ся школ и ПТУ, студенты 
вузов. Часто наведываются 
и ветераны. Кто — за со
ветом, кто — с интересным 
предложением.

Штаб совета, обсуждая 
текущие вопросы, на.мечая 
планы, проверяет и что 
сделано по тюьмам, заяв
кам.

Главная цель советов ве
теранов — воспитание мо
лодежи , на революционных, 
боевых, трудовых традици
ях советского народа. Вете
раны давно стали дороги- 
*ми гостями в шкалах, тех
нических училищах, в об
щежитиях заводов и вузов 
— всюду, где нуншо их го
рячее, правдивое слово о 
славном прошлом нашего 
народа.

Отчитываясь о проделан
ной работе на собрании ве
теранов, председатель го
родского совата И. А, При- 
ва.япхин расска.зал, что в 
То.мскс работают четыре 
районных -совета, 148 сове
тов ветеранов на предприя
тиях, в учебных заведени
ях, действуют советы вете
ранов дивизий, формиро
вавшихся в То-мске, и совет 
ветеранов 39-го Венского 
воздушно-десантного кор
пуса.

Заслуживает внимания 
опыт работы совета ветера

нов подшипникового завода, 
которым руководит В. ,Д. 
Сукинов. Этот совет объе
диняет более 800 человек. 
Очень полезную работу про
водят ветераны в школах 
и технических училищах. 
17 бывших «трудных» ре
бят благодарны своим стар
шим друзьям за то, что они 
помоглТг им стать полноцен
ными рабочими, хорошими 
учениками. Много сил при
ложили для этого ветераны 
И. А. Андросов, Б. М. Бе
ленький, Н. И. Радченко, 
П. А. Стрункии, Г. М. Кан- 
дыба. Сейчас снова ’ взято 
шефство над двенадцатью 
подростками.

Много хороших дел на 
счету советов ветеранов ма
нометрового завода (пред- 
седате.ль И. В. Романенко), 
инженерно - строительного 
института (предссдате.пь
Н. В. Зубков), Томского фи
лиала СО АН СССР (пред
седатель совета .П. И. Лоба
нов), объединения «Контур» 
(председатель Л. М. Миня- 
шин).

Умело руководит советом 
ветеранов Советского райо
на его председатель Н. И. 
Фалыкович. Это лучший 
районный совет в Томске. 
Первый секретарь райкома 
КПСС Н. С. Сперанская 
вникает во все стороны ра
боты совета, рассматривает 
его п.яаны, ставит вопросы 
на «дне секретаря», высту
пает перед ветеранами.

К сожалению, такого пар
тийного внимания 'не хва
тает некоторым советам, 
особенно на предприятиях 
и в учебных заведениях.

Сейчас городской и рай
онные советы ветеранов 
развернули подготовку к 
60-летию о б р а з о в а н и я

СССР, X IX  съезду ВЛКСМ, 
60-.летию Всесоюзной пио
нерской организации име
ни В. И. Ленина, 40-летию 
Сталинградской битвы.
Многие ветераны партии, 
ко.мсомола, войны и труда 

' в коллективах выступают 
с яркими беседами. Более 
50 тысяч человек слушали 
и.х выступления в Доме 
офицеров, во ’ Дворце пионе
ров, в клубах, красных 
уголках, на юбилейных 
торжествах, посвященных 
40-летию томских пред
приятий.

Одним из центров воен
но-патриотической работы 
стал пост № 1 у Мемориа
ла боевой и трудовой славы 
в Лагерном саду. Перед 
каждой сменой караула ве
тераны встречаются здесь 
с теми, кто удостоен чести 
нести почетную ва,чту.

Большой популярностью 
в Томске и в области поль
зуется, хор ветеранов, соз
данный по инициатаве го
родского совета. Ему горя
чо аплодировали тружени
ки сел, рыбаки и охотники, 
геологи и строители, добыт
чики нефти и газа.

В том, что кинотеатр 
«Родина» стал центром 
идейно-политического вос
питания молодежи, — тоже 
немалая заслуга ветеранов.

Многое делают пЬ воен
но-патриотическому воспи
танию юношества музеи, 
созданные при непосредст
венном участии ветеранов 
на предприятиях, в шко- 
•лах, вузах. 200 тысяч чело
век .посетили со дня откры
тия музей 79-й гвардейской 
дивизии в школе № 34. 
Дипло.мами Центрального 
штаба Всесоюзного похода 
по места.м революционной.

боевой и трудовой славы 
награждены комната бое
вой славы ТПИ, музей во
енно-медицинского факуль
тета ТМИ, музей боевой 
славы 19-й гвардейской ди
визии при школе № 32.

Городской, районные со
веты уделяют большое вни
мание . заботе о ветеранах 
Великой Отечественной
войны и труда: проводят
обследование условий жиз
ни и быта инвалидов и 
участников войны, проверя
ют, как на практике осу
ществляются постановления 
Ц К , КПСС и Совета Мини
стров СССР о льготах вете
ранам войны и семьям по
гибших воинов. В школах 
■№№ 2, 4, 31, 35, 37 и дру. 
гих созданы тимуровские 
команды, которые шефству
ют над ветеранами.

В декабре 1981 г. отчет о 
работе городского совета ве
теранов заслушала идеоло
гическая комиссия горкома 
КПСС.

Многое предстоит сделать 
совету ветеранов для совер
шенствования своей работы. 
Важно усилить помощь 
партийным и комсомоль
ским организациям в улуч
шении идейно-политическо
го, трудового, военно-пат
риотического воспитания 
молодежи, в формировании 
у нее активной жизненной 
позиции, непримири»юсти к 
буржуазной идеологии.

Ценную инициативу про
явили ветераны объедине
ния «Сибэлектромотор»,

, электролампового завода, 
речного порта по созданию 
музеев истории предприя
тий. Их почин заслуживает 
всяческой поддержки. Кров
ное дело советов ветеранов 
— самое активное участие 
во Всесоюзной экспедиции 
«Летопись Великой Отече
ственной», укреплении Фон
да мира, развитии настав
ничества.

Растить верных продол- 
л-гателей традиций старших 
поколений — что может 
быть благодарней и почет
ней!

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Е ж д ы н а р о д н а я

н ф о р м а ц и я

ЕпортЕРы Т А С С  и АПН саоБщ ан1т

ЧС С Р, пр оизвод ственное  
ед инение «Тран сп орта»  в горо
де Х рудим  ш и р о ко  э кс п о р ти р у 
ет свою пр од укц и ю : ленточны е  
тр а нсп ортеры , по д ъ ем ники , 
лиф ты , э скал аторы , скл ад ское  
оборудование. Более тр е х  деся
ти л ети й  развивается с отруд н и 
чество п р ед пр и я ти я  с п а р тн е 
рам и из С оветс^^го С ою за. > 

НА С Н И М К Е : п о гр у з ч и к -т р а н 
спортер . Его серийное пр ои з
водство н ач н ется  в середине  
года. Этот образец  на А вто са
лоне в П а р и ж е  завоевал две 
золоты е м едали.

Фото ЧТК—ТАСС,

п о д д е р ж к у  
с о в е т с к о г о  
п р е д л о ж ен и я

НЬЮ-ЙОРК, в  поддержку 
советского предложения о 
заключении между всеми го- 
сударствами-участниками Со
вещания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе 
договора о неприменении 
первыми друг против друга 
как ядерного, так и обыч
ных вооружений высказал
ся влиятельный американ
ский журнал «Чэрчмен».

Цитируя высказывания 
Генерального ' секретари ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева, Жур
нал напоминает^ что в от
вете на вопрос корреспон
дента «Правды» ' советский 
руководитель назвал расче- 
ты_ на. победу в ядерпой 
войне «опасным безумием», 
«самоубийством». Он также, 
продолжает «Чэрчмен», об
ратился к Соединенным 
Штатам с вопросом, почему 
бы, спрашивается, им не 
поддержать внесенное Со
ветским Союзом на . послед
ней сессии Генеральной Ас
самблеи ООН предложение 
насчет неприменения пер
выми ядерного оружия. 
«Ведь если не будет перво
го ядерного удара, — при
водятся в статье слова Л. И.

Брежнева, — то, следова
тельно, не будет ни второго, 
ни третьего ядерных уда
ров».

«Ни один человек не мо
жет отрицать здравый 
смысл этих слов», •—■ под
черкивает жз’рнал, указывая, 
что такого реалистического 
подхода яЗно не хватает 
нБшешней вашингтонской 
администрации.

Советское предложение о 
неприменении первыми
ядерного оружия, отмечает 
далее «Чэрчмен», публично 
выдвигалось по меньшей 
мере трижды — в 1976, 1979 
и 1980 годах, но каждый раз 
его без всяких консульта
ций с. конгрессом отклоняло 
американское правительство.

Осуждая позицию Вашин
гтона, журнал указывает на 
насущную необходимость 
скорейшего • заключения та
кого международного догово
ра.

В Вашингтоне должны, 
наконец, понять, что суще
ствующих сейчас ядерных 
арсеналов достаточно для 
того, чтобы убить каждого 
мужчину, женщину и ре
бенка, живущих на нашей 
планете, подчеркивает в 
заключение «Чэрчмен».

* '  ^
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ОБЕСПЕЧИТЬ ПОДЛИННОЕ 
Р А В Н О П Р А В И Е  Ж Е Н Щ И Н

НЬЮ-ЙОРК. Международ
ный женский день 8 Марта 
был широко отмечен в ООН. 
Выступая на состоявшемся 
здесь торжественном собра
нии, генеральный секре
тарь ООН Хавьер Перес де 
Куэльяр подчеркнул, что ми
ровому сообществу предсто
ит еще многор сделать, что
бы обеспечить женщинам 
rio-AJp-THHOE равенство с, муж- 
чтШами. Он напомнил, что 
в -настоящее время проходит 
«десятилетие ООН в под
держку женщин», проводи
мое под лозунгом «Равенст
во, развитие, мир». Меро
приятия, осуществляемые 
сообществом наций в рам
ках десятилетия, как раз и 
нацелены на дальнейшее

улучшение положения жен
щин, на обеспечение под
линного равенства, на мак
симально широкое вовлече
ние женщин в экономиче
скую, социальную и куль
турную жизнь. Перес де Ку
эльяр объявил о своем ре- 
щеии!* назначить женщину 
впервые, .в иетории ООН за
местителем генерального 
секретаря ООН. Ею стала 
Люсиль Мэйр — дипломат 
и ученый из Я.майки. Одно
временно она назначена ге
неральным секретарем Меж
дународной конференции по 
палестинскому вопросу, ко
торая, в соответствии с ре
золюцией Генеральной Ас- 
едмблен, должна быть про
ведена не позднее 1984 года.

Н Е П Р И К Р Ы Т А Я  Л О Ж Ь
ВАШИНГТОН. В сенате 

американского конгресса со
стоялись провокационные 
с.душания «по Афганистану», 
На которых выступил за
меститель госсекре'гаря США 
У. Стессел. Игнорируя оче
видные и общеизвестные 
факты, представитель ад
министрации США обрушил 
поток клеветы на законное 
правитс.льство Дсмократи- 
чеокой Республики Афгани
стан и на Советский Союз. 
Не будучи оригинальным, 
Стессел, как и другие аме
риканские пропагандисты 
«холодной войны», распро
странялся о мнимом «при
менении» в Афганистане 
«советского химического 
оружия». При этой он, как 
и следовало ожидать, не 
смог привести в подтвержде
ние своих слов ни единого 
факта и лишь неубедитель
но ссылался на некий «ана

лиз информации», якобы 
проведенный администраци
ей США. Эта ложь, к кото
рой Вашингтон прибегает 
далеко не впервые, нужна 
ему для того, чтобы при
крыть развернутую самими 
США широкую подготовку 
к ведению химической и 
биологической войны, нара
щивание арсеналов химиче
ского оружия.

В настоящее время на 
территории США сосредо
точены огромные запасы 
химических отравляющих 
веществ; по данны.м печати, 
приблизительно 150 тыс. 
тонн. Ими начинены около 
.3 млн. артиллерийских сна
рядов, бомб, мин.

Таковы факты, о которых 
предпочел умолчать в сво
ём выступлений перед сена
торами замёстотель госсек
ретаря США.

Р е ш е н и е  о  « п е р е с т р о й к е »
. ПЕКИН. Сессия постоян

ного комитета ВСНП приня
ла постановление о рефор
ме государственных органов. 
Постановлением предусмот
рено «усиление центра.лиза- 
ции, объединение руковод
ства и повышение эффек
тивности» работы аппарата. 
С этой целью упраздняется 
ряд министерств и ведомств, 
проведены многочисленные

перестановки на. самых раз
ных уровнях. Как следует . 
из доклада премьера Госсо
вета Чжао Цзыяна и сооб
щений печати КНР, рефор
ма, по-существу означающая 
новую чистку, затронет 
главным образом лиц, неу
годных нынешнему пекин
скому руководству, в том 
числе выдвиженцев так на
зываемой «культурной рево
люции».

Б Е С Ц Е Р Е М О Н Н О С Т Ь  А М Е Р И К А Н С К О Й  А Д М И Н И С Т Р А Ц И И
ЛОНДОН. Настоящую по

литическую бурю на Бри
танских островах вызвало 
заявление представителя Бе
лого дома о том, что пре
зидент США Р. Рейган в хо
де визита в Британию в 
июне нынешнего года вы
ступит на совместном засе
дании обеих палат парла
мента странВт.

Встретившись с главой 
консервативного правитель
ства М. Тэтчер, лидер лей
бористской партии М. Фут

выразил решительный про
тест по поводу этих планов. 
Многие депутаты-лейбористы 
уже заявили, что будут бой
котировать выступление 
американского президента 
в парламенте.

В политических кругах 
Британии вызва.л негодова
ние тот факт, что- США в 
одностороннем порядке объ
явили о программе пребы
вания в Лондоне главы ад- 
мйййстрации. Как подчерки
вается прессой, это находит

ся в вопиющем протаворе- 
чии с элементарными нор
мами дипломатического про
токола. «В высшей степени 
унизительным яв.ляется то, 
что Соединенные Штаты
считают себя вправе дикто-' 
вать свою волю Британии», 
— заявила депутат парла
мента лейборист Гвинет
Данвуди.

Заявление представителя 
Белого. дома, отмечают ме
стные газеты, вызвало «раз
дражение» даже в консер

вативном правительстве. 
М. Тэтчер направила теле
грамму американскому пре
зиденту, в которой говорит
ся, что акция США приве
ла « е  правительство в «за
мешательство». Возмущение 
бесцеремонными действиями 
США ДОСТИГ.ЛО столь широ
ких масштабов, что посол 
Соединенных Штатов в -Лои- 
доне был вынужден при
быть вчера вечером в ми
нистерство иностранных дел 
с извинениями.

П Р О И Г Р Ы В А Ю Т  « В А Р И А Н Т Ы »  
Х И М И Ч Е С К О Г О  У Д А Р А
БОНН. Отработка методов 

ведения войны с примене
нием химического оружия 
стала составной частью 
учений американской ар
мии в  Ф РГ ’  К такому выво
ду приходит газета «Унзе- 
ре цайт», сообщая об инци
денте, имевшем место в 
городе Таунуештейн (земля 
Гессен).

Играя на . окраине этого

города, один из школьников 
нашел продолговатые пред
меты, напоминающие пест
рые фломастеры для рисо
вания. Он принес их до
мой. Когда мальчик стал' 
рисовать, он внезапно поте
рял сознание. Прибывише 
по вызову родителей врачи 
«скорой помощи» констати
ровали сильное отравление, 
доставив ребенка в тяже

лом состоянии на станцию 
интенсивной терапии. Как 
выяснилось, это были не 
фломастеры, а специаль
ные шприцы с ПрОТИВОЯД!-!- 
ем, которые раздаются во
еннослужащим американ
ской армии во время уче
ний.

Накануне в гессенском 
городке «рёпетировали» хи
мическую войну американ
ские солдаты.

Этот случай свидетельст
вует о том, что американ
ская военщина не только 
создала огромные запасы 
химических боеприпасов в 
ФРГ, но и отрабатывает 
методы их применения в 
случае «конфликта», а так
же средства защиты своих 
военнослужащих от бое
вых отравляющих веществ, 
т. е. проигрывает «вариан
ты» химического удара.

По  ̂ свидетельству журна
ла «ХЯпигель», на террито
рии ФРГ размещены уже 
более 4 тысяч тонн бое
припасов с нервнопарали
тическими газами.

к т о  УБИЛ ПРЕЗИДЕНТА КЕННЕДИ
ВАШИНГТОН. Убийство 

бывшего президента США 
Дж. Кеннеди, совершенное 
22 ноября 1963 года в Дал- 
■ласе, было результатом ши
рокого заговора, непосред
ственными исполнителями 
которого являлись по мень
шей мере три человека, 
стрелявших в  президента. 
Такой вывод делает в вы
шедшей здесь книге «Пре
ступление века» профессор 
истории Южного универси
тета в Батон-Руже (штат 
Луизиана) Майкл Куртц, 
который в течение 15 по
следних лет ве.л собствен
ное кропотливое расследо
вание трагедии в Далласе.

Автор книги полностью 
опровергает теорию «убий
цы-одиночки», с которой

выступила расследовавшая. 
п{>еступление комиссия 
Уоррена. Как известно, вы
воды комиссии, поспешив
шей возложить вину -за 
убийство исключительно на 
Ли Харви Освальда, неод
нократно отвергались или 
подвергались серьезному 
сомнению очевидцами пре
ступления и специалиста- 
Л1И. Американская печать 
давно у ж е  с тревогой вы
сказывает предположение 
о том, что, организаторами 
«убийства века» могли быть 
сами -правящие круги США, 
которые не устраивала по
литика покойного президен
та. Они оказали неприкры
тое давление на комиссию 
Уоррена ,с целью скрыть 
могущественных участни

ков заговора. К этой вер
сии склоняется и М. Куртц.

Президент Дж. Кеннеди, 
пишет М. Куртц в своей 
книге, был убит «хорошо 
подготовленным синхрон
ным перекрестным огнем», 
который вели по меньшей 
мере три преступника. Ос
вальд мог, быть, а мог и нс 
быть одн^м из убийц, од
нако «нс вызывает сомне
ния то, что налицо был за-' 
говор», констатирует автор.

Вопреки утверждениям 
комиссии Уоррена о ’ то.м, 
что по президентско.му кор- 
тел1у было сделано три вы
стрела "из близлежащего 
здания склада школьных 
учебников, М. Куртц ука
зывает, что выстрелов бы

ло по меньшей мере четы
ре. «Данные медицинской и 
баллистической экспертизы, 
— делает вывод автор, — 
доказывают, что выстрелы 
были сделаны впереди и 
.сзади от президента, ' Два 
преступника находились 
сзади и один впереди от 
автомобиля Кеннеди».

«Виновные в убийстве 
Джона Кеннеди так и оста
лись безнаказанными, — 
заключает М, Куртц,—Это
му способствовала не толь
ко некомпетентность ко
миссии Уоррена, но и энер
гичные попытки правитель
ства и палаты представтгее- 
лей скрыть факты об .этом 
деле».

А. .ЛЮТЫЙ.
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Н О В А Я  Т Е М А
Первая городская хз’доже- 

ственная выставка «Всегда 
начеку», экспонирующаяся в 
Доме офицеров, — это новый 
аспект освоения нашей дей
ствительности томскими ху
дожниками.

Выставка небольшая — 30 
участников, 56 произведений. 
Собственно, темапшеских 
работ не так уж и много, 
да и по качеству они не все 
равноценны. Но экспозиция, 
как верно замеп-гл при ее 
открытии начальник обла
стного управления культуры 
В. И. Жуков, заставляет кое 
о чем задуматься.

Выставка эта формирова
лась из договорных работ, 
а заказчиками выступали 
службы органов внутренних 
дел. Социальный заказ за
ставил худозкии'ков обра
титься к области жизни, 
дотоле многим из них не
известной. Завязывались но
вые знакомства, встречи 
происходили не только в 
служебных каб1гнетах, но и 
в мастерских художников. 
Так договор о содруже
стве органов УВД с Томской 
организацией Союза худож
ников РСФСР, подписанный 
еще в 1979 году, стал, нако
нец, реальной действитель
ностью.

Важно, что расширился 
круг тем, интересующих ху
дожников. Но не менее важ
но и другое: произведения
станковой живописи шагну
ли из мастерских и выста
вочных залов к тем, о ком 
и для кого они созданы.

Работы, собранные на этой 
выставке, показали, что

главными их героями стали 
конкретные люди, работаю
щие в различных учрежде
ниях и ведомствах милиции. 
Обращение к жанру портре
та вызвало удовлетворение 
как у заказчиков, так и у 
художников. Но -первые же 
посетители выставки — а 
ими были коллеги, друзья, 
знакомые тех, чьи портреты 
были представлены в экспо
зиции,—отметили и некото
рую озноплановость образ
ных решентай. В большинст
ве свое.м авторы показывают 
своих героев в статике. Не 
всегда за узнаваемой внеш
ностью, формой одежды, ат
рибутами -профёссяи откры
вается большее, чем, знают 
зрители о представителях 
милиции по работе, кино, 
литературе.

Удачен выбор формы па
радного портрета у В. Му- 
хаметшина для изображения 
такого человека, как П. А. 
Обидо, ветеран Отечествен
ной войны, -vHacTHHK двух 
парадов на Красной площа
ди — в 1941 году и 1945 году. 
Он стоит и сейчас на стра
же тех мирных завоеваний, 
которые дались нелегкой 
ценой. К сожалению, с блес
ком написанный мундир, 
ордена и медали в чем-то 
заслонили самого -человена, 
его судьбу.

Стремление показать лю
дей в коикретной обстанов
ке, за своим делом, видно в 
работах Ю. Обидиентова 
«Ночное дежурство. Инспек
тор уголовного розыска 
Александр Смолин», В. Те- 
рещегжо «Трудное дело. 
Офицеры подразделения Со-

ч
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ветского РОВД В. П. Синя
ков и А. В. Чалых». Но и 
здесь названия работ не 
всегда находят свое под
тверждение в образном 
строе произведений. Наибо
лее удачной в этом плане 
представляется работа Г, Па- 
наркина «Инспектор рыб
надзора Каргасокского райо
на М. Ситников», в которой 
и человек, и природа нахо
дятся в такой гармонии,, что 
понимаешь, каким кощунст
вом может быть нарушение 
этого единства. Внутренней 
силой и спокойствием, гор
дым сознанием человека, 
управляющего бурным пото
ком машин и пешеходов, 
веет от образа, созданного 
В. Дорофеевым в его работе 
«Дядя Коля. Портрет ин
спектора ГАИ Н. А. Путин- 
цева». Через пейзаж, состоя
ние приро.ды (дождливый 
день) пытается рассказать о 
слулсбе безопасности движе
ния В. Пантелеев в своем 
этюде к будущей картине 
«Пост ГАИ». Дню милиции 
посвящает свой графический 
лист А. Иванов.

Выста'вка вобрала в себя 
не только произведе
ния, непосредственно отве
чающие теме, диапазон ее 
шире. Здесь и работы, по
вествующие о суровых со
бытиях первых лет револю
ции,—«Снова в строю. В. И. 
Ленин после ранения от 
предательского выстрела» 
(М. Горбатевко): о людях, в 
жестокой борьбе отстаивав
ших ее завоевания,— «Порт
рет Ф. Дзержинского» 
(С. Пенич); о неизгладимой 
памяти поколений — офор
ты «Великая Отечественная» 
(Р. Пантелеева). И полотна о 
трудовьгх и мирных буднях 
советских людей — «Верто
лет прилетел» (Н. Федоров), 
«Пехжое знакомство» (В. По- 
славокий). А  при взгляде 
на удивительно поэтичные 
пейзажи А. Шумилкина, 
В. Постоева, Н. Наврося, 
Я. Панова сердцем почув
ствуешь, как мир пре
красен. Но не только война 
может нарутш-тть его, поэто
му мирный труд советских 
людей охраняют люди в ми
лицейских шинелях. Какой 
бы теме и сюжету ни по
свящал свое искусство ху
дожник, он, прежде всего, 
стремится запечатлеть то 
новое, что вхо.дит в нашу 
жизнь, делает человека ду
ховно богаче и многогран
нее.

Открывая выставку, на
чальник УВД генерал 
В. П. Бомонин ' отметил, 
что языком изобразительно
го искусства о деятельности 
милиции в Томске еще не 
говорили. Он выразил на
дежду, что произведения о 
тех, кто всегда на посту, по
падут на Всесоюзную выс
тавку «Всегда начеку», от
крытие которой пре.дполага- 
ется в Москве в 1983 году.

В. РОТМАН,
искусствовед.

‘ Наш фотокорреспондент 
Е. Лисицын сфотографиро
вал старшину Н. Путинцева 
около его портрета, создан
ного В. Дорофеевым.

СОТВОРЕНИЕ К Р А СОТ Ы
«Ваши работы: изделия из 

бересты, резьба по дереву— 
экспонировались на Всерос
сийской и Всесоюзной выс
тавках произвёдений само- 

‘ деятельных художников и 
мастеров декоративно-прик
ладного искусства, их виде
ли тысячи москвичей и гос
тей столицы. Поздравляем 
вас с заслуженным успехом!

В настоящее время ваши 
работы рекомендованы- для 
показа на выставке в Гер
манской Демократической 
Республике...»

Это слова из письма Цент
рального Дома народного 
творчества им. Н. К. Круп
ской Михаилу Васильеви
чу Здорову, который более 
20 лет работает художни- 
ко.м-оформителем на Аси- 
новском ЛПК.

За эти годы им написаны 
десятки картин, оформлены 
сотни плакатов,. лозунгов, 
сатирических и стенных ^а- 
зет. И не просто оформле
ны, а все исполнены с 
большим вкусом, с лю
бовью.

После работы чаще всего 
занят художник акварелью, 
рисунком тушью, росписью 
по дереву, выжиганием. Соз

дан М. В. Здоровым и ряд 
книжных знаков.

Впервые художник при
нял участие в выставке 
творчества работников Аси- 
новского ЛПК в 1972 году. 
Он представил картины' и 
изделия из бересты. Вскоре 
работы асиновского умельца 
были отправлены для эк
спозиции в на.родном музее 
города Суздаля.

В 1976 году на областной 
выставке в Томске экспони
ровалось 5 работ художника 
в живописи и 6 изделий из 
бересты. Шесть из этих ра
бот были отобраны на Все̂ - 
союзную выставку в Моск
ву, а затем отправлены на 
Международную выставку в 
ГДР. За эти работы М. В. 
Здоров награжден дипломом 
и удостоен звания лауреата 
конкурса самодеятельных 
художников.

Можно долго стоять у его 
живописных полотен, рас
крывающих суровую красо
ту Сибири. Бесконечно мож
но любоваться причудливы
ми узорами из бересты на 
туесах и шкатулках, изящ
ной вязью на деревянных 
блюдах.

— Многие изделия можно 
было бы создать на нашем 
предприятии, где есть то
карные станки по дереву. 
Нужны помощь и внимание 
руководителей, — говорит 
художник.

Любовь к Творчеству — 
семейное дело Здоровых. 
Дед Михаила Васильевича 
писал иконы, а дядя в трид
цатые годы работал в типо
графии Томска художником. 
Мать красиво вышивала по
лотенца, изготовляла ковры. 
Еще в пятом классе Миша 
Здоров послал свои работы 
на конкурс политических 
карикатур в «Пионерскую 
правду». Известный худож
ник Борис Ефимов одобрил 
работы и рекомендовал про
должать учебу и занятия 
живописью.

Со многими работами 
М. В. Здорова жители об
ласти смогли познакомиться 
на его персональной выстав
ке, посвященной 60-летию 
образования СССР, которая 
экспонировалась в селах 
Первомайском, (Зырянском и 
в городе Асине.

Г. ИГНАТОВ.

К Н И Г И  Т О М И Ч А  З А  Р У Б Е Ж О М
Издательство Мак-Миллан 

в Соединенных Штатах 
А.мерики издало двадцати
томную антологию совет
ской фантастики, в кото
рую вошли произведения 
И. Ефремова, братьев Стру
гацких и других. известных 
советских (|)антастов. Один 
из томов целиком отдан 
творчеству томского писа
теля Виктора Колупаева.

На английский язык пере
ведены его повесть «Каче
ли отшельника» и шесть 
рассказов.

В Швеции несколько лет 
назад вышел в свет сбор- 
ншс избранных произведе- 

,ний советских фантастов, в 
который также вошли два 
рассказа нашего земляка. 
Сборник, озаглавленный

«Весна света» (по наимено
ванию одного из рассказов 
В. Колупаева), получил пре
мию им. Ж. Верна, извест
ного французского писате
ля, одного из создателей 
жанра научно-фантастиче
ского романа. Сейчас сбор
ник «Весна света» перево
дится в США.

В. НИКОЛАЕВ.

С П О Р Т  д е п о р т  I С П О Р Т Ч  С П О Р Т

М еста  соперников вакантны...
Кто составит кон

куренцию лидерам! 
Областной комсо- 
мольско - профсо
ю з н ы й  л ы ж н ы й  
кросс не дал отве- 
та..Г

В который уже раз, ли-' 
стая судейские протоколы, 
отыскиваешь в них знако
мые имена В. ‘Изотенка, 
Г. Хермана, В. и И. Волко
вых, Н. Петруничевой, 
Л. Неверовой, Л. Протопо
повой. Очередное состяза
ние, в котором они приня
ли участие, —  профсоюзно- 
крмсомольский кросс, став
ший традиционным смот
ром лыжных «сил» области.

Впрочем, слово «кросс» 
не совсем точно отражает 
суть этих соревнований. 
Два дня сражались за 
победу спортсмены. 15 
и 10 километров предстоя
ло преодолеть мужчинам и 
юниорам. Женщин же и 
юниорок ждали дистанции 
10 и 5 километров.

Итак, место действия — 
лыжный стадион . ДСО 
«Спартак». Главные дейст- 
вуюгйие лица — свьппе 470 
сильнейших гонщиков из 
команд спортобществ, клу
бов, обкомов профсоюзов, 
районов Томска и области.

Шеренги спортсменов в 
разноцветных костюмах 
заполнили снежное поле 
возле судейского павильона. 
Традиционный парад участ
ников начался не совсем 
традиционно — с радост
ной новости. Наша земляч
ка, представительница об
щества «Урожай» Нина Го- 
ляндина завоевала «сереб
ро» на пятикилометровой 
дистанции среди юниорок 
на Пятой зимней Спарта
киаде в Красноярске. Успех 
томской лыжницы придал 
соревнованиям особый на
строй.

Председатель оргкомитета 
Т. М. Корнеева, приветст
вуя спортсменов, отметила 
возросшую популярность 
кросса. Организованно, мас
сово прошли состязания в 
Колпашеве, Стрежевом, 
ТГУ, политехническом ин
ституте, во многих завод
ских коллективах Томска. 
Более 50 тысяч участников 
кросса выполнили нормы 
ГТО по лыжам, около 20 
тысяч стали разрядниками.
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Ну, а те, кому улыбнется 
спортивное счастье в фина
ле, будут защищать честь 
области на всесоюзных со
стязаниях в Мурманске.

«Сюжеты» двух дней со
ревнований оказались схо
жими как две капли воды. 
И «виноваты» в этом гон
щики, имена которых мы 
назвали в самом начале. 
Они разыграли между со
бой места на пьедестале, не 
оставив никаких надежд 
соперникам.

Если сосчитать все стар
ты нынешнего сезона у 
Владимира Изотенка («Ян
тарь»), уверен, цифра по
лучится внушительная. И 
к концу зимы спортсмен 
сохранил изрядный запас 
сил и спортивный • азарт. В 
первый день кросса Влади
мир стартовал раньше сво
их основных соперников — 
одноклубников Вячеслава 
Волкова й Геннадия Херма
на. Впрочем, это не смути
ло ' Изотенка: по лыжне он 
пронесся легко и стреми
тельно. Есть победа! Его

преследователи заняли со
ответственно второе и тре
тье места.

А  у женщин дела разво
рачивались по «сценарию», 
разработанному Ириной 
Волковой и Ларисой Про
топоповой (обе «Янтарь»), а 
также Лидией Неверовой 
(обком профсоюза работни
ков машиностроения). В та
ком порядке они и фини- 

. шировали.
Лишь в соревнованиях 

юниоров гонщику из «Бу
ревестника» Алексею Дани
лову удалось прервать по
бедную эстафету спортсме
нов «Янтаря». А  Эрика 
Иванова («Янтарь») уверен
но выиграла «десятку» сре
ди девушек.

Непрерывно сыпавшийся 
мелкий снег затруднял бег 
по лыжне во второй день 
состязаний. Приспособились 
к погодным условиям луч
ше всех В. Изотенок, 
И. Волкова, А. Данилов, 
Э. 1^ванова, которые полу
чили по второй чемпион
ской ленте. Небольшие из-

Н А  V  З И М Н Е Й  С П А Р Т А К И А Д Е  
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В главном штабе Пятой, 
зимней на огромном . спар
такиадном табло можно ви
деть результаты уже по 
всем девяти видам спорта, 
входящим в программу фи
нальных соревнований, но, 
понятно, еще далеко не все. 
Ведь Спартакиада продол
жается,..

На лыжном стадионе про
ходила увлекательная борь
ба лыжников в гонке на 15 
км. У  победителя — Юрия 
Бурлакова теперь две чем
пионские награды.

Ленинградец Евгений Бе
ляев имеет громкое имя в 
лыжном спорте, у него со
лидная коллекция наград, 
завоеванных на чемпиона
тах страны и мира, олим
пийских играх. Дважды он 
был победителем зимних 
спартакиад народов СССР, 
причем в 1974 году, когда 
еще состязался с юниорами, 
и в 1978-м, когда выиграл 
50-километровый марафон.

9 марта ему была вруче
на серебряная награда за 
успех на 15-километровой 
дистанции. Беляев счастли
во-. улыбался, получая спар
такиадную медаль. Ведь 
этот успех особенный. Ле
нинградец долго и зчюрно 
готовился к нынешнему се

зону, кульминациями кото
рого должны были стать 
чемпионат мира в Холмен- 
коллене и Спартакиада. Но 
в начале зимы он просту
дился: воспаление легких.
Болезнь протекала тяжело. 
Даже в сборную СССР, 
уезжавшую в Норвегию, он 
был включен в последний 
момент. Без особых успехов 
он вернулся с мирового пер
венства, а в первой спарта
киадной гонке на 30 км он 
сломал лыжную палку и был 
далек от пьедестала почета, 
заняв только 22-е место.

— Я считал, что должен 
поспорить со спортивной - 
судьбой, ■—■ рассказывал он 
корреспондентам ТАСС. — 
Решил: сегодня или никог
да. Счастлив, что сумел про
явить характер. В конечном 
итоге это — самое важное 
в спорте.

4: * #
Первый же спартакиадный 

старт олимпийской’ чемпи
онки, победительницы сприн

терского чемпионата мира и 
первенства континента моск
вички Натальи Петрусевой 
оказался «золотым». Она 
утром прилетела в Красно
ярск, а вечером вышла на 
овал катка «Ср:утник». 
Стартуя в предпоследней 
паре, москвичка, завоевав
шая на прошлой Спартаки
аде «золото» и «серебро», 
сумела значительно отор
ваться от своих основных 
соперниц. Наталья победи
ла с новым реко.рдом спар
такиад — 2 мин. 14,38 сек. 
Зрители, до отказа заполнив
шие трибуны, бурными ап
лодисментами сопровождали 
энергичный бег чемпионки.

На втором месте—Марина 
Кольцова (Московская об
ласть) — 2. 15,03, на треть
ем — Наталья Глебова (Ке
меровская область)— 2. 15,78.

В. ПИМЕНОВ, 
Ю. ХРОМОВ, 

спец, корр. ТАСС.
' Красноярск.

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР. Из Красноярска поступи
ло сообщение о том, что томичка Н. Голяндийа в составе 
сборной РСФСР завоевала золотую медаль чемпионки 
в эстафетной гонке среди юниорок.
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ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ
11 .марта. «Золотой слон» —  

19-30.
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
11 марта в помещении ДК 

«Авангард».— « Л е ту ч а я  мы ш ь»  
— 19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

11 марта. « Ж е с то ки е  игры » —
19.

В КИНОТЕАТРАХ
«РОДИНА»

11 марта. «А н гар -18»  — 9
10-50. 14-30, 16-20, 20. 21-40!
Киноклуб « И с ко р ка »  — 12-40.’ 
Н ародны й у н и в ер си тет пед аго 
ги ч е с к и х  зн а н и й  — 18-10.

имени М. ГОРЬКОГО 
11 марта. «Гонорар за пре

дательство» — 9, 10-50, 12-40.

14-30, 16-20, 18-10, 20, 21. «Три  
дня «Конд ора» (две серии) — 
8-30 11, 13-30. 16, 18-30. 21.
За.-1 ' кинохроники. «Б л и ж н ий  
Бостон: боль, тр ев о га , н а д е ж 
да», «Поезд с то и т 120 м и нут»  
— 9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20. 
14-25, 15-30. «Гул я щ ая »  — 20-20.

«ОКТЯБРЬ»
11 марта. «Н е будь этой д ев -, 

чонни» — 10-30. «Гонорар за
предательство» — 8-40, 12-10,
14, 16-10, 17-50, 19-40, 21-30.
«Три дня «Кондора» (две се
рии) — 8-40, 13-30. 18-30. « П р и 
кл ю чен ия  Али-Бабы  и сорока  
разбойников» — 1 1 , 16, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
11 марта. «П о-щ уч ь ем у  веле

нию » — , 14-30. «В ы числен
ное счастье» —  9. 10-50, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-40.
«См отри в оба» — 9-10, 11,
12-50, 16. 17-50, 19-40, 21-20.

«ПИОНЕР»
11 марта. Мультсборник 

Л!? 124 «Тай на третьей  пл ане
ты » — 9, 11, 13, 15. Киноклл^б 
« С ка зка  на экр ан е »  — 11, 1з.
«Право на выстрел» — 1’7, 19. 
21.

«СИБИРЯК»
11,.марта. «М гнов ени я  в спи 

чечном кор об ке»  — 9-20. « И гр а  
в четы ре р у ки »  — Ц .  12-40,- 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

11 марта. «Чудеса ещ е слу
чаю тся»  — 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

11 марта. «О гарева, 6» —
17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЯгНИКОВ

11 марта. «Сам озванцы  поне
воле» (две серии) — 19.

К сведению руководителей 
предприятий, организаций и 
владельцев частных домов, 
имеющих подземные инже
нерные сети, телефонные и 
электрические кабели по 
улицам Айвазовского, Пар
ковой, Мичурина, по Чу
лымскому тракту.

С 10 февраля СУ-14 тре
ста .«Спецстроймеханизация» 
возобнови.ло строительство 
коллектора № 6а, проходя
щего по . вышеуказанным 
улицам.

Чтобы не допустить по
вреждения инженерных се
тей и кабелей, просим сооб
щить о них по телефону 
4.06-39.

менения коснулись лишь 
списка цстальньпс призеров. 
Что ж, честь и хвала лиде
рам! И все же жаль, рто 
борьбы не получилось. Это 
снизило зрелищность и на
кал гонок. Не нашлось 
спортсменов, способных 
всерьез поспорить за побе
ду с фаворитами. Это насто
раживает: уя  ̂ слишком мед
ленно растут наши спор- 
тавные силы. В области 
наверняка найдется не один 
десяток потенциально силь
ных лыжников. Но ньшеш- 
ний сезон не открыл, к со
жалению, новых имен. В 
чем .причина? Об этом, ра
зумеется, пойдет серьезный 
разговор на заседаниях .об
ластного спорткомитета. А 
пока места соперников, до
стойных чемпионов, по- 
прежнему вакантны...

Е. ФРОЛОВ.
4: Ф Ф

НА СНИМКАХ: победи
тели комсомольско-проф
союзного кросса И. Волкова 
и В. Изотенок.

Фото А. Петрова.

Г Д Е  И Г Р А Т Ь  

Ш А Х М А Т И С Т А М ?
Закончилось командное 

первенство области по шах
матам, в котором приняли 
участие 8 команд.

Победитель определился 
лишь в. последнем туре, ког
да встретились спортсмены 
«Труда» и «.Буревестника-2», 
имевшие одинаковое количе
ство очков. Выиграв решаю
щий матч, команда «Буре
вестник», составленная , из 
шахматистов СФТИ, стала 
чемпионом.

Снова приходится говорить 
об ус.товиях, в которых про
водились соревнования.
Шахматисты вынуждены 
были \ ютиться в маленькой 
аудитории главного- корпуса 
ТПИ. Сейчас это последнее 
«пристанище» томских пок
лонников древней игры. Ин
тересно, когда же, наконец, 
будет решена в Томске про
блема шахматного клуба?

В. КОРШУКОВ.
от РЕДАКЦИИ: Вопрос,

который задают шахматис
ты, ̂ далеко не праздный. Пе
ред началом каждого тур
нира и организаторы, и 
судьи не уварены, а .будет 
ли он доведен до конца, не 
придется ли участникам ис
кать новое помещение? Мо
жет быть, в поисках ответа 
на этот вопрос поможет 
председатель горспорткоми- 
тета А. В. Русаков?

К сведению руководите
лей предприятий, организа
ций и владельцев частных 
домов, имеющих подземные 
инженерные сети, телефон
ные и электрические .кабе
ли по пер. Заозерному, Ост
ровскому, улицам Набереж
ной, Малой ГТодгорной и 
Дальне-Ключевской.

С 5 марта СУ-14 треста 
«Спецстроймеха н и з а ц и я » 
приступает к строительству 
водовода Д-1200 мм по вы
шеуказанным переулкам и 
улицам.

Чтобы не допустить по. 
вреждения инженерных се
тей и кабелей, просим со
общить о них по телефону 
4.06-39.

Томский центральный уни
вермаг доводит до сведения 
руководителей учреждений, 
предприятий и организа
ций, что утерянные штампы- 
треугольники «Томский цен
тральный универмаг» кас
сы №№ 4, 19, 29, считать 
недействительными с 1 
марта 1982 года.

ЧЕМ ПИОНАТ
ХОККЕИСТОВ
Четыре матча 40-го тура 

чемпионата страны по хок
кею проходили 9 марта. 
Столггчные - армейцы на ма
лой спортивной арене в 
Лужниках выиграли у горь
ковского «Торпедо» — 6:1 
(3:0, 3:1, 0:0). Чемпионы 
страны добыли два очка без 
особого труда, они были' 
быстрее соперников и точ
нее обстреливали ворота, 
особенно форварды первой 
тройки.

В Ижевске «Ижсталь» вы
играла у «Крыльев Сове
тов» с крупным счетом—8:3 
(1:0, 2:2, 5:1), воскресенский 
«Химик» проиграл столич
ным динамовцам — 3:6 (1:2, 
0:2, 2:2). В Саратове «Кри
сталл» проиграл «Трактору» 
— 1:7 (1:1, 0:1. 0:5).

(Корр. ТАСС).

Извещение
12 марта в помещении 

правления областной орга
низации общества «Знание» 
(г. То.мск, пр. Фрунзе, 3) со
стоится консультация для 
лекторов - международников 
по теме «Отношения СССР 
с освободютшимиоя страна
ми».

Выступает кандидат исто
рических наук В. В. Егоров 
(Институт международаых 
отношений МИД СССР, 
г. Москва).

Приглашаются лекторы, 
преподаватели вузов, техни-. 
кумов, училищ и школ.

Начало — в 16 часов.

В
Ч Е ТВ Е Р Г, 11 м арта  

П ЕРВ А Я  П Р О Г Р А М М А
М ОСКВА

8.00. «Время». 8.55. «Отзовн- 
тесь, горнисты!» 9.25. «Тайна 
Эдвина Друда». 2-я серия, 
11.25. Новости.

С 11.30 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «Пяти

летка — дело каждого». Кино
программа. 15.00. Музыкаль
ная программа для юношест
ва. 17.10. На V зимней Спар
такиаде народов СССР. 18.00. 
«Ленинский университет мил
лионов». «Научно-технический 
прогресс и новое содержание 
труда». ,

ТО М С К
18.30. Новости.

М ОСКВА
18.45. «Сегодня в мире».

19.00. «Человек и закон». 19.30. 
Чемпионат мира по фигурному 
катанию. Парное катание. 
Произвольная программа. 21.00. 
«Время». 21.35. «Что? Где? Ког
да?» Телевизионная викторина; 
22.50. «Сегодня в мире». 23.05; 
Премьера фильма-концерта 
«Вильнюсский квартет».

ВТОРАЯ П Р О ГР А М М А
М О С КВ А

12.00. «Испанский язык»; 
12.30. «Общая биология». 10-й 
класс. 13.00. «Учащимся ПТУ». 
«История». 13.30. «Зоология». 
7-й класс. 13.55. «Опознание». 
Художественный фильм. 15.30. 
Новости.

С 15.40 до 17.00 — перерыв.
ТО М С К  '

17.00. «Технический прогрессу
и экономика». «Промышленные 
роботы и их применение». Пе
редача 1-я. 17.25. «Ближний
Восток: боль, тревога, надеж
да». Документальный фильм. 
17.55. «Альманах кинопутеше
ствий».

М ОСКВА
18.15. Новости. 18.35. «Покло

нись дереву». Документальный 
телефильм. 18.45. На V зимней 
Спартакиаде народов СССР.
19.15. «Скрипичные миниатю
ры». Фильм-концерт. 19.30. 
«Спокойной ночи, малыши!»

ТО М С К
19.45. «Навстоечу 60-летию

образования СССР». О подго
товке к юбилею трудовых кол
лективов расска.яывает секре
тарь райкома КПСС Н. Е. Ко- 
жемяков. 20.00. «Наш совре
менник». Документальный
Фильм «Пшеница академика
В. Н. Ремесло». 20.10. «Собе
седник». На вопросы телезри
телей отвечает председатель 
горисполкома И. Г. Черкашин.
20.45. Новости.

М ОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Тай

на Эдвина Друда». 3-я серия.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Вниманию руководителей 
предприятий и учреждений!

Управленр1е «Томскавтодор» 
сообщает, что на основанит4 
решения облисполкома № 42 
от 3 марта 1982 года все до* 
роги области в период с 
15 апреля по 30 мая будут 
закрыты для движения ав
тотранспорта грузоподъем
ностью свыше 4 тонн.

Просим принять меры по 
своевременному завозу гру* 
зов в районы области. 
Управление «Томскавтодор».

Томское отделение инсти
тута «Энергосетьпроект» ме* 
няет автомобиль «УАЗ-469» 
на автомобиль «Нива».

Обращаться: г. Томск, тел. 
6'94'60.

Родные, близкие и кол
лектив института усовер
шенствования учителей
скорбят по поводу смерти

КЛ Ю ЕВ А
Н икол ая Яковл евича.
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